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 ПǌǐǑǖǆЛǆ ǑǏЛǌВНǙǇ ПǌǄƾǎ. В Кемерове спасатели 
провели учения� в ǳоде которыǳ ликвидировали «пожар» в 
ǥдании гостиницы «Куǥбасс». По легенде� иǥǥа короткого 
ǥамыкания проиǥошло воǥгорание в одном иǥ кабинетов 
на первом этаже. Ǐработала сигналиǥация. Персонал 
сообȲил о случившемся в центральный пункт пожарной 

свяǥи� своему руководству и начал эвакуацию. На 
место прибыли пожарноспасательные подраǥделения� 
медики� полиция. ǔели и ǥадачи учений – отработка 
вǥаимодействия между спасателями� администрацией 
обȳекта и службами жиǥнеобеспечения города – были 
достигнуты. Фото Ǐергея ǁавриленко.

 Фото прессслужбы ƾПК.

панорама новостей
// официально

ǧруженикам сталǋно֬ магистрали

// День шахтера-2021

ǡесяц до празднования

// каникулы

ǣтдыǲ на все вкусы

вrа˂аемые ветераны и работни-
ки ˂елезнодоро˂ного транс-
порта� Поздравляю вас с проˉес-
сиональным праздником £ Днём 
˂елезнодоро˂ника� 

В этом году Кузбасс отмеча-
ет 300-летие открытия Кузнецко-
го угольного бассейна. В развитие 
нашего региона большой вклад 
внесли представители многих про-
фессий, в том числе машинисты и 
рабочие, строители и ремонтники, 
инженеры и диспетчеры – все, кто 
работает в железнодорожном ком-
плексе. Труженики стальной ма-
гистрали вписали немало славных 
страниц в историю нашего края: 
они создавали железнодорожные 
пути, строили станции, вокзалы и 
другие объекты транспортной ин-
фраструктуры, совершили настоя-
щий подвиг в годы Великой Отече-
ственной войны. 

Сегодня в Кузбассе – развитая 
сеть железных дорог и самая высо-
кая по плотности в Сибирском фе-
деральном округе сеть железно-
дорожных линий. По территории 
региона проходят Транссибирская 
и Среднесибирская железнодорож-
ные магистрали, которые обеспе-
чивают прямое сообщение со всеми 
регионами России, а также со стра-
нами ближнего и дальнего зарубе-
жья. Более 85% объемов продук-
ции кузбасских производителей 
доставляется потребителям имен-
но железнодорожным транспортом. 
Основной груз, идущий из Кузбасса, 

– это каменный уголь. 
Наш регион уверенно движет-

ся вперед, мы воплощаем в жизнь 
планы по развитию экономики, 
увеличению производства камен-
ного угля, кокса, металла, продук-
тов нефтепереработки, а также хи-
мической, строительной и лесной 

продукции. Впереди у нас работа 
над реализацией программы соци-
ально-экономического развития до 
2024 года, далее – Стратегия-2035, 
определяющая будущее нашего ре-
гиона. Кузбасс заинтересован в со-
вершенствовании транспортной 
инфраструктуры, внедрении совре-
менных технологий на железной 
дороге, в расширении пропускных 
способностей, особенно в восточ-
ном направлении, конструктив-
ном взаимодействии между ОАО 
«РЖД» и грузоотправителями ре-
гиона. 

Уважаемые железнодорожники! 
Спасибо за ваш высокий професси-
онализм и плодотворную работу на 
благо Кузбасса. Желаю вам и вашим 
семьям здоровья, благополучия и 
уверенности в завтрашнем дне! 

Ǎ ǯважеǩǤеǨ� 
ǟǯǝеǬǩаǮоǬ ǆǯǣǝаǭǭа 

Ǎ. ǁ. ǒǤвǤǧев.

// фотофакт

ʭолее �00 летних лагерей 
Кузбасса проводят тематические 
смены.

В этом году летняя оздоровитель-
ная кампания в Кузбассе проходит в 
традиционном формате с соблюде-
нием всех требований Роспотреб-
надзора. До конца лета в лагерях от-
дохнут более 100 тысяч ребят.

Особое внимание уделяется от-
дыху детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. 
Они побывают в загородных оздо-
ровительных лагерях в Кузнецком 
Алатау.

500 школьников со всего реги-
она примут участие в туристско-
краеведческой и научно-исследо-

вательской эстафете «По следам 
экспедиции Петра Чихачёва», по-
свящённой 300-летию Кузбасса. 

Насыщенную и интересную 
программу подготовили учрежде-
ния дополнительного образования. 
Например, в детском технопарке 
«Кванториум-42» проходят «Инже-
нерные каникулы», танцевальные 
флешмобы, спортивные соревнова-
ния, интеллектуальные игры, кви-
зы. В областном центре детского 
(юношеского) технического твор-
чества и безопасности дорожного 
движения открылась «Инженерная 
школа». В центре по работе с ода-
рёнными детьми «Сириус. Кузбасс» 
помимо профильных смен, кото-
рые будут идти всё лето, работает 

лагерь дневного пребывания и он-
лайн-лагерь «Галактика 42».

Кроме того, тематические сме-
ны организованы в региональном 
центре военно-патриотического 
воспитания «Авангард», который 
был создан по распоряжению пре-
зидента России Владимира Пути-
на. Он работает на базе губернатор-
ской кадетской школы-интерната в 
посёлке Плотниково Промышлен-
новского округа. На занятиях ребя-
та знакомятся с армейским уставом 
Вооруженных Сил, занимаются 
тактической, строевой, медицин-
ской и физической подготовкой, из-
учают виды оружия массового по-
ражения и защиты от него.

ǋǬеǭǭ�ǭǧǯжǝа Ƽǋǆ.

// акция

Вчера, в День крещения Руси, православные храмы Кузбасса 
присоединились к международной акции.
В 12 часов в церквях и соборах, где есть колокольни, в те-
чение 15 минут звучал колокольный звон. Международная 
акция называется «Слава Тебе, Боже наш, слава Тебе». Как 
отметил руководитель информационно-просветительского 
отдела Кемеровской епархии Вячеслав Ланский, к этой акции 
Кузбасс присоединяется уже в девятый раз. Также вчера во 
всех храмах прошли праздничные службы.

Киселёвск готовится 
ко Дню шахтёра.

В 2021 году Киселёвск 
не только станет столицей 
областного Дня шахтё-
ра, но и отметит свой 85-й 
день рождения. В рамках 
подготовки к праздникам 
в городе построено и мо-
дернизировано более 100 
социальных объектов.

«В юбилейном году сто-
лицей главного кузбасско-
го праздника стал один из 
лидеров угледобычи ре-
гиона. Важно, чтобы пре-
образования к Дню шах-
тёра заметили все жители 
и гости Киселёвска. Все-
го на подготовку города к 
праздникам из бюджетов 
всех уровней направлено 
около миллиарда рублей. 
Средства идут на строи-
тельство и ремонт домов, 
школ, детсадов и других 
важных для комфорта жи-
телей объектов, создание 
новых мест для прогулок и 
отдыха», – подчеркнул гу-
бернатор Кузбасса Сергей 
Цивилев.

По губернаторской 
программе «Моя новая 
школа» в городе капиталь-
но отремонтировали ли-
цей № 1 и школу № 31. На 
территориях пяти школ в 
рамках программы «Дни 
Москвы в Кузбассе» поя-
вились современные спор-
тивные комплексы. По ре-
гиональному проекту «100 
детских площадок» уста-
новили три объекта.

В районе Красного 
Камня завершается стро-
ительство нового детско-
го сада на 190 мест «Парк 
детского периода». Это по-
зволит значительно сокра-
тить очередность среди 
жителей Красного Камня, 
где в последнее время от-
мечается большой приток 
молодых семей с детьми. 

В этом году с подрабо-
танных территорий пла-
нируется переселить 376 
семей, 99 из них уже улуч-
шили жилищные условия.

В культурно-досуговом 
центре Киселёвска в рам-
ках нацпроекта «Культу-
ра» открылся виртуаль-
ный концертный зал на 
150 зрителей. На его ос-
нащение из федерального 
бюджета выделен грант в 
размере 1 млн рублей.

В этом году привели 
в порядок в четыре раза 
больше дорог, чем в про-
шлом. Заменены все лам-
пы уличного освещения.

В городском саду по-
явились новые площадки 
для занятий спортом, ак-
тивного отдыха, преобра-
зилась площадь Победы и 
прилегающий сквер. 

В этом году идёт ремонт 
фасадов 58 многоквартир-
ных домов, на 51 по реги-
ональной программе кап-
ремонта приводятся в по-
рядок кровли, в семи до-
мах идёт замена лифтов.

В честь областного Дня 
шахтёра в Киселёвске в 
районе Красный Камень 
построят трёхэтажный 
физкультурно-оздорови-
тельный комплекс с 25-ме-
тровым бассейном. Объект 
будет специально оборудо-
ван для посещения мало-
мобильными гражданами. 
На строительство нового 
ФОКа направлено свыше 
400 млн рублей. Сдача за-
планирована на весну 2022 
года.

Также идёт капремонт 
киноконцертного зала 
«Россия», реконструк-
ция детского загородного 
оздоровительного лагеря 
«Огонёк». После ремонта 
у лагеря появится возмож-
ность принимать детей 
круглогодично.

ǋǬеǭǭ�ǭǧǯжǝа Ƽǋǆ.
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  ƾбрам ƾксельруд.  
Фото администрации 
Мариинского района.

панорама новостей
// традиции

Атмосфера уездного города 

// профилактика

Вся правда о коронавирусе

// какие мы

Второе рождение малыша

ʭолее ��0 вопросов задали 
кузбассовцы медикам 
в ходе мараˉона  
«!,3&D� остаться в ˂ивых».

Марафон проходил во вторник 
на телеканалах «Россия 1», «Рос-
сия 24», ОТР, «Кузбасс 1», радио 
«Вести FM», «Кузбасс FM», «Радио 
Маяк», «Радио России». 

Самыми популярными стали 
вопросы о противопоказаниях и 
возможных побочных эффектах 
прививки, отличии вакцин, а так-
же нужно ли проверять количе-
ство антител перед вакцинацией 
и другие. В марафоне принима-
ли участие заместитель министра 
здравоохранения Кузбасса Окса-
на Абросова, главный врач Куз-
басской клинической инфекцион-
ной больницы Светлана Кудашева, 
главный областной специалист по 
терапии и общей врачебной прак-

тике Лариса Токарева и другие 
специалисты.

«Вакцинация от коронавируса 
и сама пандемия породила много 
мифов, люди зачастую верят лож-
ной информации, которую рас-
пространяют непроверенные ис-
точники. Думаю, марафон помог 
кузбассовцам разобраться в ос-
новных вопросах», – отметила за-
меститель министра здравоохра-
нения Кузбасса Оксана Абросова.

Как сообщили представите-
ли Минздрава Кузбасса, в регион 
поступило 784058 доз вакцины 
против коронавируса, в том числе 
9630 доз препарата «ЭпиВакКоро-
на», 4680 доз «КовиВак», 9536 доз 
«Спутник Лайт», 760212 доз «Гам-
КовидВак» («Спутник V»). Меди-
ки отметили, что вакцины прошли 
все необходимые стадии исследо-
ваний и безопасны для пациентов.

Есть категории людей, кому 

прививку нельзя ставить по ряду 
показаний. Светлана Кудашева 
подчеркнула, что в любом случае 
решение о вакцинации принима-
ет врач.

Также медики рассказали, что 
если после вакцинации не обнару-
живаются антитела, это не значит, 
что нет защиты от коронавиру-
са. Прививка позволяет защитить 
организм на более высоком уров-
не, чем наличие антител после бо-
лезни.

Специалисты подчеркнули, что 
соблюдать карантин после при-
вивки не нужно, но важно не забы-
вать о ношении средств индивиду-
альной защиты и обработке рук.

Материалы онлайн-марафона 
будут размещены на информаци-
онном портале «Кузбасс» и на сай-
те газеты «Комсомольская прав-
да».

ǋǬеǭǭ�ǭǧǯжǝа Ƽǋǆ.

ˤотовится к сдаче двухэта˂ный 
блок начальной школы 
на �00 мест лицея ̲ 89  
в Рудничном районе.

Кирпичное здание площадью 
более 1730 квадратных метров 
облицовано разноцветными ке-
рамогранитными плитами. В ка-
бинетах установлено цифровое 
оборудование, в каждом классе 
есть интерактивная доска, муль-
тимедийные средства. Созданы 
комфортные пространства для 
творческих кружков и спортзал. 
С действующим зданием лицея 

новый блок соединяет переход.
Рядом с лицеем установлены 

детская игровая площадка и улич-
ные тренажёры, в заключитель-
ной стадии готовности площадка 
для спортивных игр, беговая до-
рожка.

Как сообщает пресс-служба мэ-
рии, в сентябре в новом блоке нач-
нутся занятия. Также в Кемерове 
ведётся строительство ещё двух 
школ в микрорайонах 7Б и 15А 
Центрального района. Обе плани-
руется ввести в эксплуатацию в те-
кущем году.

Между тем все образователь-

ные учреждения региона готовят-
ся к новому учебному году. Так, в 
Новокузнецке проверяют их го-
товность встретить учеников. 
Пресс-служба администрации Но-
вокузнецка сообщает о том, что 
внимание при проверке уделяется 
соблюдению норм пожарной без-
опасности, антитеррористической 
защищённости образователь-
ных учреждений, готовности ка-
бинетов повышенной опасности: 
химии, физики, технологии. Все 
школы должны быть проверены к 
этому четвергу. 

ƾеǬа ǍквоǬȭова.

В Мариинске состоится двух-
дневный ˉестиваль «День 
ˬибирского купечества».

Идея проведения фестиваля 
купеческого быта родилась в ре-
зультате большой работы мест-
ного сообщества и специалистов 
самых разных направлений. Они 
налаживали контакты с архива-
ми, институтами, музеями сосед-
них областей, потомками купцов. 
Кроме того, проводились иссле-
дования, образовательные про-
граммы, встречи, семинары с 
региональными экспертами, в ре-
зультате чего выделился огром-
ный информационный пласт, ко-
торый будет интересен широкой 
аудитории.

Напомним, что Мариинск раз-
вивался стремительно, особенно 
в XIX веке. Здесь процветала тор-
говля. Крупнейшие магазины и 
лавки располагались на Большой 
Московской улице. Купцы имели 
и промышленные предприятия. 
К примеру, известно, что Трифон 
Тимофеевич Савельев, который 
также был первым городским го-
ловой Мариинска, владел пивова-
ренным и мыловаренным завода-
ми, заводом фруктовых вод.

Как сообщает пресс-служба 
администрации Мариинско-
го района, участникам фести-
валя приготовили уникальный 
в своём роде сюрприз: экспер-
ты воссоздали внешность про-
славленных купцов. Директор 
музея-заповедника «Мариинск 
исторический» Сергей Шешуков 
показал лишь один из портретов. 
Это Абрам Аксельруд, купец 2-й 
гильдии, главный инициатор по-
стройки синагоги в Мариинске. 

Как отмечает специалист, Абрам 
Исаевич был человеком неорди-
нарным. Непростой характер не 
помешал ему занять ведущие по-
зиции в городе. Он известен ещё 
и тем, что стал первым раввином 
в Мариинске (как тогда говорили, 
«учёным евреем»). Конечно, для 
выставки важно было воссоздать 
его внешность.

А вообще программа двух фе-
стивальных дней – 31 июля и  
1 августа – выдастся насыщенной. 
Все желающие смогут погрузить-
ся в атмосферу уездного города, 
ярмарки. В программе фестиваля 

– гастрономический конкурс, со-
стязание на лучшее дизайнерское 
оформление уличного простран-
ства, мастер-классы, концерт, об-
ряд на привлечение удачи, фей-
ерверк и многое другое. Афиша 
доступна на нашем одноимённом 
портале, на сайте администрации 
Мариинского района, а также в 
соцсетях фестиваля. 

Для справки. В 2020 году му-
зей-заповедник «Мариинск исто-
рический» был включён в реестр 
туроператоров России. На сегод-
няшний день здесь действует во-
семь туристических маршрутов.

Ƽǧеǩа ǍǨǤǬǩова.

Полицейские наградили 
˂ительницу ˨овокуз-
нецка ˬветлану ˬанаро-
ву за спасение ребёнка.

О новокузнечанке 
Светлане Санаровой те-
перь рассказывают все 
СМИ. Неделю назад 
64-летняя женщина воз-
вращалась из магазина с 
покупками. И вдруг за-
метила малыша, который 
сидел в проёме настежь 
открытого окна второго 
этажа. Бросив сумки, она 
подбежала к дому, и в это 
мгновение ребёнок со-
скользнул. Она едва успе-
ла его подхватить. Всё это 
запечатлела камера на-
ружного наблюдения, за-
креплённая на доме. Эту 
съёмку чудесного спасе-
ния сейчас показывают 
телеканалы.

Женщина передала ма-
лыша родителям и ушла. 
Прибывшие медики диа-
гностировали у ребёнка 
незначительные ушибы.

Так бы имя спаситель-
ницы и осталось неизвест-
ным. Её попросили от-
кликнуться полицейские 
через соцсети и средства 
массовой информации. И 
на днях женщина обра-
тилась в подразделение 
по делам несовершенно-
летних, сообщила пресс-
служба ГУ МВД по Кеме-
ровской области. 

Начальник управле-
ния МВД России по г. Но-
вокузнецку Игорь Белец-
кий и член Общественного 
совета при УМВД России 
по г. Новокузнецку Оль-
га Юшкова встретились со 
Светланой Санаровой. 

«Я хотел познакомить-
ся с вами лично и побла-
годарить от всей души за 
неравнодушие. Можно 
сказать, что в ваших ру-
ках ребёнок родился во 
второй раз», – подчеркнул 
Игорь Белецкий. По сло-
вам Светланы, она не раз-
думывая бросилась на по-
мощь малышу, боялась, 
что он пострадает. 

В подарок женщина 
получила цветы, благо-
дарственное письмо и два 
билета в джаз-клуб «Гели-
кон».

ƾеǬа ǍквоǬȭова.

  Фото прессслужбы 
ǁǑ МВД по Кемеровской 
области.

// городская среда

Спортивные локации готовы

// строительство

Современная школа – к сентябрю

В Кемерове открылся 
новый скейт�парк.

Он расположился на 
Притомской набережной, 
недалеко от Парка Чудес. 
Спортивный объект состо-
ит из разных элементов, 
среди которых есть плаза, 
разгонка, двухуровневая 
мини-рампа, угловая раз-
гонка, треугольная пира-
мида с боксом, грайндбокс 
и другие. Здесь уже смон-
тирован памп-трек протя-
жённостью 77 метров, со-
стоящий из 59 элементов, 
сообщила пресс-служба 
администрации областно-
го центра.

Напомним, скейт-
парки и памп-треки уже 
открылись этим летом в 
ж.р. Кедровка, Лесная По-
ляна, на улице Инициа-
тивной в Кировском райо-

не, в Комсомольском парке 
имени Веры Волошиной, в 
парке Победы ж.р. Ягунов-
ский и в Сквере новорож-
дённых на ФПК.

Кроме того, в Кемерове 
появились новые локации 
для занятий воркаутом.

Таким образом, все 15 
уличных спортивных пло-
щадок, которые было за-
планировано установить 
в 2021 году по федераль-
ному проекту «Формиро-
вание комфортной город-
ской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская сре-
да», готовы.

Напомним, спортивные 
локации появились на де-
вяти общественных тер-
риториях в разных рай-
онах Кемерова, которые 
определили в прошлом 
году сами горожане.

Ǌкǭаǩа ǚǬȳева.
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Уведомление о проведении 2-го этапа  
общественных обсуждений 

Общество с ограниченной ответственно-
стью «Полигон» (ОГРН 1054212013899, ИНН 
4212000225) совместно с администрацией Полы-
саевского городского округа Кемеровской обла-
сти – Кузбасса (постановление о проведении об-
щественных обсуждений от 15.06.2021г. № 712) 
уведомляют о проведении 2-го этапа обществен-
ных обсуждений в форме слушаний по объекту 
государственной экологической экспертизы про-
ектной документации: «Полигон твердых комму-
нальных и промышленных отходов Полысаевско-
го городского округа».

Цель намечаемой деятельности: расширение по-
лигона твердых бытовых отходов в рамках действу-
ющих границ земельного участка.

Месторасположение намечаемой деятельности: 
Кемеровская область – Кузбасс, территория Полы-
саевского городского округа, проезд Октябрьский, 
д. 49.

Наименование и адрес Заказчика: ООО «Поли-
гон», 652560, Кемеровская область – Кузбасс, г. По-
лысаево, ул. Космонавтов, д. 73, пом. 128.

Примерные сроки проведения ОВОС: II – III квар-
тал 2021 г.

Орган, ответственный за организацию обще-
ственных обсуждений: администрация Полысаев-
ского городского округа.

Форма общественных обсуждений: в форме слу-
шаний.

Форма представления замечаний и предложе-
ний: в устной форме и письменном виде, в журналах 
учета замечаний и предложений.

Ознакомиться с материалами по объекту госу-
дарственной экологической экспертизы можно по 
адресам: 

– 652560, Кемеровская область – Кузбасс, город 
Полысаево, ул. Космонавтов, д. 64, каб. № 12;

– 652560, Кемеровская область – Кузбасс, город 
Полысаево, ул. Космонавтов, д. 73, пом. 128, теле-
фон для справок 8 (384-56) 4-28-83.

Посредством информационно-телекоммуника-
ционной сети «Интернет» на официальном сайте 

администрации Полысаевского городского округа 
www.polisaevo.ru.

Дни доступности материалов: в рабочие дни с 
9.00 до 16.00, обед с 13 часов 00 минут до 14 часов 
00 минут.

Замечания и предложения к материалам по объ-
екту государственной экологической экспертизы 
принимаются:

– в письменной форме с указанием Ф.И.О. в жур-
налах регистрации предложений и замечаний, раз-
мещенных в здании управления архитектуры и гра-
достроительства Полысаевского городского округа, 
в ООО «Полигон», по указанным выше адресам;

– по эл. почте по адресу e-mail: poligon-pls@mail.
ru, а также в устной форме по телефону 8(38456) 
4-28-83 (Иванова Яна Викторовна) в период с 04 ав-
густа 2021 г. до 02 сентября 2021 года (включитель-
но). 

 Исполнитель работ по ОВОС: Общество с огра-
ниченной ответственностью «Центр Экологических 
Ремонтно-Строительных и Противопожарных меро-
приятий «Сидиус» (ООО «Сидиус»), 650066, Россия, 
Кемеровская область, г. Кемерово, проспект Лени-
на, 90/2.

Общественные обсуждения в форме слушаний 
по объекту государственной экологической экспер-
тизы: проектной документации «Полигон твердых 
коммунальных и промышленных отходов Полыса-
евского городского округа», включая материалы 
оценки воздействия, состоятся: 08.09.2021 в 10.00 в 
актовом зале администрации Полысаевского город-
ского округа по адресу: 652560, Кемеровская область 

– Кузбасс, город Полысаево, ул. Кремлевская, д. 6.
Принятие от граждан и общественных организа-

ций письменных замечаний и предложений, доку-
ментирование этих предложений в приложениях к 
материалам по оценке воздействия на окружающую 
среду обеспечивается в течение 30 дней после окон-
чания общественного обсуждения.

Техническое задание доступно для обществен-
ности в течение всего времени проведения оценки 
воздействия на окружающую среду в местах раз-
мещения документации, в зданиях управления ар-
хитектуры и градостроительства Полысаевского го-
родского округа, в ООО «Полигон».

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ

Акционерное общество «РУСАЛ Новокузнецкий Алюминиевый Завод» 
(АО «РУСАЛ Новокузнецк») в соответствии с требованиями Федерально-
го закона от 23.11.1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» и При-
каза Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 372 «Об утверждении Положе-
ния об оценке воздействия намечаемой хозяйственной деятельности на 
окружающую среду в Российской Федерации» уведомляет о начале про-
ведения общественных обсуждений на этапе предварительной оценки и 
составления технического задания на проведение оценки воздействия на 
окружающую среду (далее – ТЗ на проведение ОВОС) объекта государ-
ственной экологической экспертизы.

Название намечаемой деятельности: «Реконструкция склада гли-
нозема АО «РУСАЛ Новокузнецк» для приема глинозема в полуваго-
нах с ВВМР».

Цель намечаемой деятельности: реконструкция приемного склада 
глинозема позволит выполнять разгрузку полувагонов с вагонными 
вкладышами (ВВМР) в объеме до 406 тыс. тонн в год и снизит уровень 
запыленности внутри склада глинозема.

Месторасположение намечаемой деятельности: 654034, Россий-
ская Федерация, Кемеровская область, г. Новокузнецк, ул. Обнорско-
го, д. 65, промплощадка АО «РУСАЛ Новокузнецк».

Наименование и адрес заказчика или его представителя: АО «РУ-
САЛ Новокузнецк», 654034, Российская Федерация, Кемеровская об-
ласть, г. Новокузнецк, пр. Ферросплавный, д. 7. 

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: июль 2021 г. – январь 2022 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсуждения: 
администрация города Новокузнецка при участии заказчика.

Предполагаемая форма общественных обсуждений: в форме слу-
шаний.

Форма представления замечаний и предложений: письменная.
Сроки и место доступности проекта ТЗ на проведение ОВОС: с про-

ектом ТЗ на проведение ОВОС можно ознакомиться с даты настоящей 
публикации до момента принятия решения о реализации намечаемой 
деятельности в рабочие дни по адресу:

– г. Новокузнецк, пр. Металлургов, 44, каб. 214 (Комитет охраны 
окружающей среды и природных ресурсов администрации города Но-
вокузнецка), тел. (3843) 45-14-30, с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 
13.00.

Сроки представления замечаний и предложений, место подачи: в 
течение 30 дней со дня опубликования информации в официальных 
печатных изданиях путем записи в журнале замечаний и предложе-
ний по адресу:

– г. Новокузнецк, пр. Металлургов, 44, каб. 214 (Комитет охраны 
окружающей среды и природных ресурсов администрации города Но-
вокузнецка), тел. (3843) 45-14-30, с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 
13.00.

Общественные обсуждения (в форме слушаний) проекта ТЗ на про-
ведение ОВОС по объекту государственной экологической экспертизы 
«Реконструкция склада глинозема АО «РУСАЛ Новокузнецк» для при-
ема глинозема в полувагонах с ВВМР» назначены на 30 августа 2021 г., 
в 15.00, в здании администрации Кузнецкого района по адресу: 654015, 
Кемеровская область, г. Новокузнецк, ул. Ленина, 38 (большой зал).

Результат общественных обсуждений: утвержденное ТЗ на прове-
дение ОВОС объекта государственной экологической экспертизы.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

Муниципальное казенное учреждение «Управле-
ние муниципальным имуществом» совместно с ад-
министрацией Калтанского городского округа в со-
ответствии с Федеральным законом № 174-ФЗ «Об 
экологической экспертизе» и «Положением об оцен-
ке воздействия намечаемой хозяйственной деятель-
ности на окружающую среду в РФ», утвержденным 
приказом Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 372, 
уведомляет о проведении общественных обсужде-
ний проектной документации, включая материалы 
оценки воздействия на окружающую среду по объ-
екту государственной экологической экспертизы: 
«Рекультивация свалки ТБО Калтанского городско-
го округа».

Название намечаемой деятельности: «Рекульти-
вация свалки ТБО Калтанского городского округа».

Цель намечаемой деятельности: рекультивация 
свалки твердых бытовых отходов (ТБО).

Месторасположение намечаемой деятельности: 
Кемеровская область, Калтанский городской округ, 
г. Калтан, ориентировочно в 4 км от Калтанского пе-
реезда по технологической дороге на разрез «Кал-
танский» (КН 42:31:0301001:861).

Наименование и адрес заказчика: Муниципаль-
ное казенное учреждение «Управление муници-
пальным имуществом», расположенное по адресу: 

652740, Кемеровская область – Кузбасс, г. Калтан, 
ул. Калинина, 44.

Проектная организация: ООО Проектно-строи-
тельная компания «ПРОВОД ГРУПП»; 656038, г. Бар-
наул, пр-т Ленина, д. 54в, офис 204б, тел. 8(3852) 
35-89-65.

Примерные сроки проведения оценки воздей-
ствия на окружающую среду: III квартал 2019 г.

Орган, ответственный за организацию обще-
ственных обсуждений: администрация Калтанского 
городского округа.

Форма общественных обсуждений: обществен-
ные слушания.

С документацией объекта государственной эко-
логической экспертизы можно ознакомиться и оста-
вить предложения и замечания в письменной форме 
с указанием ФИО в течение 30 дней со дня опублико-
вания данного сообщения по адресу: Кемеровская 
область, г. Калтан, ул. Калинина, 44, отдел архитек-
туры и градостроительства администрации Калтан-
ского городского округа, офис 215, с 8.00 до 17.00 
в рабочие дни. Тел. для справок: 8 (38472) 3-48-06.

Дата, время и место проведения общественных 
слушаний с участием граждан и представителей об-
щественных организаций состоится 25 августа 2021 
года по адресу: г. Калтан, пр-т Мира, 55а.

АО «Кузбасс-пригород», 
в соответствии  

с постановлением  
Правительства РФ  

от 27.11.2010 № 939, 
Приказом ФАС Рос-

сии от 12.04.2011 №263, 
разместило информа-
цию о своей деятель-
ности на странице в 

сети интернет, исполь-
зуемой акционерным 
обществом для рас-

крытия информации: 
http://www.e-disclosure.

ru/portal/company.
aspx?id=29395.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
Акционерное общество «РУСАЛ Новокузнецкий Алюминиевый 

Завод» (АО «РУСАЛ Новокузнецк») в соответствии с требованиями 
Федерального закона от 23.11.1995 г. № 174-ФЗ «Об экологической 
экспертизе» и Приказа Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 г. № 372 
«Об утверждении Положения об оценке воздействия намечаемой хо-
зяйственной деятельности на окружающую среду в Российской Фе-
дерации» уведомляет о начале проведения общественных обсужде-
ний на этапе предварительной оценки и составления технического 
задания на проведение оценки воздействия на окружающую среду 
(далее – ТЗ на проведение ОВОС) объекта государственной экологи-
ческой экспертизы.

Название намечаемой деятельности: «Строительство СГОУ №71 
серии электролиза №7 АО «РУСАЛ Новокузнецк».

Цель намечаемой деятельности: реализация проекта направле-
на на снижение количества вредных выбросов, выбрасываемых в 
атмосферу корпусами электролиза №9 и №10 АО «РУСАЛ Новокуз-
нецк», путем применения более современной двухступенчатой тех-
нологии очистки газов.

Месторасположение намечаемой деятельности: 654034, Россий-
ская Федерация, Кемеровская область, г. Новокузнецк, ул. Обнор-
ского, д. 65, промплощадка АО «РУСАЛ Новокузнецк».

Наименование и адрес заказчика или его представителя: АО «РУ-
САЛ Новокузнецк», 654034, Российская Федерация, Кемеровская 
область, г. Новокузнецк, пр. Ферросплавный, д. 7. 

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: июль 2021 г. – февраль 2022 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: администрация города Новокузнецка при участии заказчика.

Предполагаемая форма общественных обсуждений: в форме 
слушаний.

Форма представления замечаний и предложений: письменная.
Сроки и место доступности проекта ТЗ на проведение ОВОС: с 

проектом ТЗ на проведение ОВОС можно ознакомиться с даты на-
стоящей публикации до момента принятия решения о реализации 
намечаемой деятельности в рабочие дни по адресу:

– г. Новокузнецк, пр. Металлургов, 44, каб. 214 (Комитет охраны 
окружающей среды и природных ресурсов администрации города 
Новокузнецка), тел. (3843) 45-14-30, с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 
до 13.00.

Сроки представления замечаний и предложений, место подачи: в 
течение 30 дней со дня опубликования информации в официальных 
печатных изданиях путем записи в журнале замечаний и предложе-
ний по адресу:

– г. Новокузнецк, пр. Металлургов, 44, каб. 214 (Комитет охраны окру-
жающей среды и природных ресурсов администрации города Новокуз-
нецка), тел. (3843) 45-14-30, с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 13.00.

Общественные обсуждения (в форме слушаний) проекта ТЗ на 
проведение ОВОС по объекту государственной экологической экс-
пертизы «Строительство СГОУ №71 серии электролиза №7 АО «РУ-
САЛ Новокузнецк» назначены на 30 августа 2021 г. в 16.00 в здании 
администрации Кузнецкого района по адресу: 654015, Кемеровская 
область, г. Новокузнецк, ул. Ленина, 38 (большой зал).

Результат общественных обсуждений: утвержденное ТЗ на про-
ведение ОВОС объекта государственной экологической экспертизы.

Региональный медиахолдинг «Кузбасс» выражает глубокие со-
болезнования родным, близким и коллегам директора Музея изо-
бразительных искусств Кузбасса, заслуженного работника культуры 
РФ, почётного работника культуры Кузбасса, почётного гражданина 
Кемеровской области

МЫЗИНОЙ Ларисы Ивановны.
Лариса Ивановна ушла из жизни 25 июля этого года, не дожив 

буквально несколько месяцев до своего семидесятилетнего юбилея. 
Все, кому выпала честь общаться с Ларисой Ивановной, запомнят её 
как цельного, искреннего, целеустремленного человека, настоящего 
профессионала. Это невосполнимая потеря для профессионального 
сообщества работников культуры региона, друзей и родных Ларисы 
Ивановны. Скорбим вместе с вами.
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// спрашивали? отвечаем!

 Фото Ǐергея ǁавриленко. 

// Олимпиада-2020

ŊеŲ кũк ŊũкƁи�

Ŕеƀение рũкũ и ковиŭ
«Уточните, пожалуйста, в ка-

кие сроки пациент с подозре-
нием на злокачественное но-
вообразование может пройти 
необходимые обследования и 
начать лечение?»

ǈаǬǤǩа ǋ.�
ǟ. ǆеǨеǬово.

Отвечает начальник управле-
ния организации обязательного ме-
дицинского страхования Террито-
риального фонда ОМС Кемеровской 
области – Кузбасса Ольга ХАКИ-
МОВА:

«В соответствии с Территори-
альной программой государствен-
ных гарантий бесплатного ока-
зания гражданам медицинской 
помощи на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов, для па-

циентов с подозрением на онко-
логическое заболевание, с учётом 
наличия очередности, предусмо-
трены следующие сроки ожидания.

Проведение консультаций вра-
чей-специалистов – не более трёх 
рабочих дней.

Проведение диагностических 
инструментальных и лаборатор-
ных исследований – не более семи 
рабочих дней со дня назначения. 
Этот период включает также вери-
фикацию онкологического диагно-
за, которая не является отдельным 
этапом. Верификация диагноза, то 
есть комплекс морфоцитологиче-
ских методов исследования биоп-
сийного материала, относится к 
лабораторным исследованиям и 
должна быть выполнена в указан-
ный семидневный срок.

Сроки ожидания пациентами 
специализированной медицинской 
помощи (за исключением высоко-
технологичной) не должны превы-
шать семь рабочих дней с момен-
та гистологической верификации 
опухоли или с момента установле-
ния предварительного диагноза. 
Максимальный срок от подозре-
ния на онкопатологию до начала 
специализированного лечения –  
14 дней.

Также территориальной про-
граммой госгарантий предусмо-
трено, что диспансерное наблюде-
ние врача-онколога за пациентом 
с выявленным онкологическим 
заболеванием должно быть уста-
новлено не позднее трёх рабочих 
дней с момента постановки диа-
гноза».

ОТ РЕДАКЦИИ

В прошлом году из-за пандемии ковида поликлиники Куз-
басса вынуждены были перераспределять кадровые ресурсы 
и работали, мягко говоря, не в штатном режиме. Было при-
остановлено проведение профилактических медицинских 
осмотров, в том числе диспансеризации, вводились ограни-
чения при оказании плановой помощи. В результате, по дан-
ным Кузбасского клинического онкологического диспансера, 
в целом по области было выявлено почти на тысячу меньше 
онкобольных: около 10 тысяч при среднегодовом показателе 
около 11 тысяч. Онкологи опасаются, что часть кузбассовцев 
с диагнозом «рак» попадёт в поле их зрения в более запущен-
ных стадиях…

Эта информация – ещё один аргумент в пользу прививоч-
ной кампании от ковида. Чем меньше будет у нас больных с 
коронавирусом, тем более доступной станет своевременная 
помощь для пациентов с другими проблемами. Никто ведь 
не знает, минует ли его самого и его близких «чаша» онко-
патологии…

ǋодǟоǮовǤǧа ƾаǧеǩǮǤǩа ƼкǤǨова.

Окончание. Начало на 1-й стр.

«У каждого боксёра есть свои 
излюбленные комбинации и 
приёмы. Не исключение и Глеб 
Бакши, в его арсенале имеются 
удары, которые идут по нестан-
дартной траектории и обычно 
доходят до цели. За счёт этих 
ударов он нередко отправляет 
соперников в нокдаун или нока-
ут. Думаю, на олимпийском тур-
нире Бакши покажет хороший 
результат», – отмечает главный 
тренер мужской сборной коман-
ды Кузбасса по боксу Алексей 
Зубок.

В преддверии олимпийско-
го старта Глеба Бакши воспи-
танники СШОР Кузбасса по 
боксу им. В. П. Курегешева 
провели открытую трениров-
ку в Кемерове. Вопреки рас-
хожему мнению, на занятиях 
боксёры не идут сразу к гру-
шам или спарринг-партнёрам 
отрабатывать колючие корот-

кие джебы, мощные боковые 
хуки и эффектные апперкоты. 
Прежде чем надеть боксёрские 
перчатки и приступить к от-
тачиванию ударной техники, 
юноши и девушки немало вре-
мени уделяют упражнениям на 
подвижность и координацию. 
Ведь в боксе нужны не только 
сильные руки, но и ловкие бы-
стрые ноги.

«Ноги – важное оружие бок-
сёра, которое зачастую спасает 
от ударов. В боксе нанести удар 

– это не самое главное. В первую 
очередь нужно уметь защищать-
ся и не пропускать. Когда руки 
устают, подвижность помогает в 
поединке держаться на безопас-
ной дистанции и самому контр- 
атаковать, – поясняет Алексей 
Зубок. – Некоторые бои смо-
тришь и видишь, что даже у 
отдельных боксёров высоко-
го уровня ноги не развиты, и за 
счёт этого они проигрывают».

͐ ͭриʹелом 
на олимͭиΨͯкиΨ ͎ариж

Учитывая специфику бокса, 
дети приходят в этот вид спор-
та довольно поздно, в 9-10 лет. 
Поэтому многие воспитанники 
спортшколы поначалу посеща-
ли другие секции. Однако в итоге 
выбрали бокс, который не толь-
ко закаляет тело и дух, но так-
же учит защищать себя и своих 
близких. Не исключение и Анна 
Анфиногенова, в прошлом меся-
це завоевавшая серебро первен-
ства Европы среди молодёжи (19-
22 года). 

«До бокса я занималась гим-
настикой, каратэ и часто во дво-
ре дралась с мальчиками. Как-то 
отец меня отвёл на бокс к своему 
другу, тренеру Ибрагиму Аседову. 
Мне очень понравились его заня-
тия, где он рассказывал разные 
истории из жизни, помогал нам 
развиваться в личностном плане. 

Всё это меня зацепило, – расска-
зывает участница открытой тре-
нировки по боксу Анна Анфино-
генова. – Я планирую поехать на 
следующие Олимпийские игры. 
С половиной из участниц нынеш-
ней Олимпиады в своей весовой 
категории я уже боксировала. Не 
у всех выигрывала, но и ни разу 
не проигрывала «всухую». Но 
пока я ещё не готова к соревнова-
ниям такого уровня. За три года 
до следующей Олимпиады в Па-
риже наберусь опыта, надеюсь 
выиграть чемпионат России, по-
пасть на чемпионаты Европы и 
мира».

Имена кузбасских боксёров на 
слуху у любителей спорта и спе-
циалистов. Так, прокопчанка Ли-
лия Аетбаева стала чемпионкой 
мира в 2019 году, на том же тур-
нире третье место заняла Екате-
рина Дынник из Междуреченска. 
Большие надежды подаёт под-
растающее поколение. К приме-
ру, боксёры из Краснобродского 

– Иван Кобзев и Анастасия Аху-
нова – с двухгодичной разни-
цей выигрывали первенство Ев-
ропы среди юношей и девушек  
15-16 лет. Иван брал золото в 
2019-м, Анастасия праздновала 
успех в этом году. Сегодня Рос-
сию на международных соревно-
ваниях по боксу разного уровня 
представляют 15 кузбассовцев.

͉ͱͦбаͯͯ бокͯ;рͯкиΨ
Бокс в нашем регионе имеет 

давние традиции и пользуется 
большой популярностью. Пер-
вые секции были открыты в Ке-

мерове и в Сталинске (нынешнем 
Новокузнецке) в 1945 году. Се-
годня боксёрские залы, как пра-
вило, прекрасно оборудованные, 
есть почти во всех городах обла-
сти. Более четырёх тысяч боксё-
ров разных возрастов занимают-
ся в 28 спортивных школах, трём 
из которых присвоен олимпий-
ский статус. Популяризации это-
го вида спорта также способству-
ет возможность вживую увидеть 
зрелищные поединки. Кузбасс 
славится яркими спортивными 
шоу с участием лучших бойцов, 
включая боксёров-профессиона-
лов. Крупные официальные тур-
ниры тоже стали заходить в наш 
регион.

«В 2019 году областной центр 
уже принимал чемпионат Рос-
сии по боксу среди женщин. А в 
этом году в Кузбассе впервые со-
стоится чемпионат страны среди 
мужчин. Он пройдёт в Кемерове 
через месяц, в этих соревновани-
ях будет участвовать около 300 
спортсменов», – подчеркнул ис-
полнительный директор федера-
ции бокса Кемеровской области 
Игорь Евдокимов.

Бокс – один из четырёх олим-
пийских для Кузбасса видов 
спорта в этом году. В регионе в те-
чение нескольких дней проходят 
мастер-классы и открытые тре-
нировки, где рассказывают, как 
воспитывать чемпионов, в том 
числе по спортивной гимнастике, 
вольной борьбе и волейболу. Та-
ких как Глеб Бакши, Анастасия 
Ильянкова, Заурбек Сидаков и 
Игорь Кобзарь.

ǀǨǤǮǬǤй ǆǯǬков.
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// новые возможности

 Фото иǥ арǳива ǃвгения Ǐуркова.

ŖеŸыŴьнũƈ рũŪотũ 

// лето

řоŴевые иŬры нũ свежеŵ возŭżžе

Топкинский цементный завод 
– крупнейший производствен-
ный актив холдинговой компа-
нии «Сибирский цемент». На 
первой технологической линии, 
или вращающейся печи, пред-
приятия сегодня выпускают до 
73,5 тонны клинкера (промежу-
точный продукт при производ-
стве цемента) в час. Во время 
обжига при температуре свыше 
1000 градусов внутри печи про-
текают различные химические 
реакции. В результате образует-
ся избыток газа и пыли, поймать 
который – задача газоочистных 
фильтров.

͂ ловͱͶке ͻлектроͭолͽ 
Печь № 1 запустили в рабо-

ту в 1966 году, и до недавнего 
времени газоочистное обору-
дование линии было представ-
лено двумя отечественными 
электрофильтрами УГ-3*88. На 
заводе не стали дожидаться, 
когда устаревшие агрегаты пол-
ностью исчерпают свой ресурс, 
и заменили их мощным швей-
царским фильтром Elex. Мас-

штабный экологический проект 
«Сибирского цемента» старто-
вал в 2019 году с оформления 
и утверждения проектной до-
кументации. Работы непосред-
ственно на объекте велись на 
протяжении всего 2020-го. За-
пустили современный электро-
фильтр в эксплуатацию в этом 
году – на днях его презентовали 
журналистам.

Как устроен процесс газо-
очистки? Газ и пыль, образую-
щиеся в печи во время обжига, по 
газоходу устремляются во вход-
ной диффузор электрофильтра. 
Затем побочный продукт попа-
дает в осадительное поле № 1, 
где на определённом расстоя-
нии друг от друга установлены 
коронирующие и осадительные 
электроды. Между ними – силь-
ное электрическое поле. Части-
цы пыли, получившие отрица-
тельный заряд, притягиваются к 
электродам и оседают на их по-
верхности. С помощью встря-
хивателей взвесь отделяется от 
электродов и отправляется в 
специальный бункер. А газовый 
поток движется дальше, во вто-

рое и третье осадительные поля, 
где точно так же улавливаются и 
устраняются частицы пыли.

Новые фильтры работают с 
КПД 99,9% против 99% на ста-
ром оборудовании.

Установка Elex позволит со-
кратить ежегодные валовые вы-
бросы от первой печи более чем 
на 89%.

͇ел;ные инвеͯтиʹии
Стоит отметить, что оборудо-

вание швейцарской марки давно 
используется на предприятии. В 
2010-м году подобный электро-
фильтр смонтировали на техно-
логической линии № 5, в 2012-м 

– на линии № 4, в 2019-м – на ли-
нии № 3. В дальнейших планах 
завода – аналогичным образом 
обновить газоочистное оборудо-
вание печи № 2.

На покупку и установку филь-
тра Elex в 2019-2021 годах на-
правлено около 365 млн руб. (с 
НДС). «Эти затраты компания 
рассматривает как особый вид 
вложений: снижая воздействие 
на окружающую среду, мы со-

храняем природу родного края, 
заботимся о настоящем и буду-
щем кузбассовцев», – говорит 
управляющий директор компа-
нии «Топкинский цемент» Алек-
сей Оспельников.

Всего на экологическую мо-
дернизацию Топкинского цем-
завода в 2021 году планируется 
направить более 240 млн руб. В 
целом же «Сибирский цемент» 
намерен инвестировать в реа-
лизацию экологических проек-
тов производственных активов, 
по предварительным данным, 
около 628 млн руб. Холдинг 
объединяет пять цементных за-
водов, введённых в эксплуата-
цию в 30-60-е годы прошлого 
века. Экологическая модерни-

зация возрастных производств, 
предполагающая обновление 
газоочистного и обеспылива-
ющего оборудования, совер-
шенствование технологических 
процессов, внедрение ресурсо- 
сберегающих технологий – 
один из главных приоритетов 
компании.

С момента основания «Си-
бирского цемента», созданного 
в 2004 году, и по 2020-й на эти 
цели выделено свыше 1,8 млрд 
руб. В целом на техническое пе-
ревооружение всех активов хол-
динговой компании с учётом 
объектов лизинга в текущем 
году будет направлено около  
3,6 млрд руб.

ǆǤǬа Ƽǰаǩаǭеǩко.

˨а первой враˍаюˍейся печи ˭опкинского цементного завода уста-
новили современный электроˉильтр ßIeU швейцарского производства. 
˨овое газоочистное оборудование позволит суˍественно снизить  
выбросы пыли в атмосˉеру.

Идея выезжать на природу и беззабот-
но вспоминать детство родилась у ком-
пании взрослых приятелей лет двадцать 

тому назад. Нашлись и единомышлен-
ники, которые не прочь были сыграть в 
«лангедоки» (павильонные ролевые игры 
живого действия) или расстелить бумаж-
ные бродилки в палатке. Со временем 
посиделки с друзьями выросли до мас-
штабов большого развлекательного фе-
стиваля. 

Ежегодно для события выбирают кон-
кретную тему, которая лейтмотивом 
проходит через всё действо. «Дорогие 
карнавальные костюмы не требуются, – 
отметил один из организаторов фестива-
ля Евгений Сурков. – Наряды собирают-
ся буквально из подручного материала. 
Но многие стараются удивить участков 
своим эффектным появлением, поэтому 

серьёзно подходят к воплощению нового 
образа».

Традиционно на фестивале развора-
чивают работу сразу несколько площа-
док: здесь и мастер-классы по рукоделию, 
и танцы, и выступления на сцене под от-
крытом небом местных музыкантов. 

Очередной фестиваль ролевых игр 
будет проходить с 30 июля по 1 августа. 
Гостей ждут на полигоне базы отдыха 
«Надежда», которая находится в Кеме-
ровском муниципальном округе. Здесь 
поставят палатки, организуют лока-
ции по интересам. Подробности можно  
узнать в официальном паблике, который 
так и называется: «Кемеровский фести-
валь ролевых игр».

«Мы ещё не играли в ковбоев и индей-
цев, так что тема нынешнего фестиваля – 
«Фронтир» (в истории США – зона освое-
ния Дикого Запада), – рассказал Евгений. 

– Фронтир – это граница, раздел, грань. 
Это – столкновение миров и мировоззре-
ний, культур и обычаев, законов и безза-
конья. Фронтир – это дороги, которые мы 
выбираем, и дороги, которые нас изменя-
ют. А ещё это ковбои и индейцы – ника-
ких правил!»

Кроме того, особенную популярность 
в последнее время приобрели настольные 
игры, и в областном центре немало увле-
чённых людей. Так вот, в свете костра раз-
ворачивается настоящая битва ума и сме-
калки. К тому же где жителю Фронтира 
быстро заработать и проиграть деньги? 
Где ему потерять друзей и найти врагов? 
Конечно же, в казино. «Мы рады анонси-
ровать настольную площадку нашего фе-
стиваля, – добавил организатор меропри-

ятия. – Гостей праздника ждут игрушки 
от банды «Хромой Мипл» (проводит ре-
гулярные игротеки в кемеровском Дворце 
молодёжи. – Прим. автора.). В распоря-
жении гостей фестиваля окажутся такие 
игры, как «Манчкин», «Бэнг», «Каркас-
сон» и многие другие». Кстати, название 
площадки «Ночь настолок».

Как отмечают участники прошлых  
оупен-эйров, атмосфера праздника ни-
кого не оставляет равнодушным. Даже 
взрослые дурачатся как дети. Это отлич-
ная возможность весело провести свой 
уик-энд. 

Добавим, что у ветеранов фестиваля 
появился и девиз: «Я был за горизонтом 
событий. Дважды».

Ƽǧеǩа ǍǨǤǬǩова.

˨есколько лет подряд в 
окрестностях города Кеме-
рово проходит костюмиро-
ванное мероприятие, кото-
рое собирает вместе людей 
всех возрастов и проˉессий. 
˥динственное, но вместе  
с тем обязательное условие £ 
˂елание играть.
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ǈаǮеǬǤаǧȲ ǫоǧоǭȲ  ǫодǟоǮовǤǧа  
ƾаǧеǩǮǤǩа ƼкǤǨова. Фото прессслужбы ǁǆБДД Куǥбасса.

// будь в курсе

Кузбасс вошёл в ˭˩П��0  
регионов России, лидируюˍих 
по количеству купленных  
автомобилей с пробегом.

Правда, заняли мы в этом рейтинге далеко 
не первую строчку. Но другие-то 55 субъектов 
РФ не попали в него вообще! По данным ана-
литического агентства «АВТОСТАТ», в целом 
по стране объём продаж на вторичном авто-
рынке с января по май текущего года вырос на 
28,3%.

Самую заметную динамику продемонстри-
ровала Чеченская Республика: +84,1%. Здесь 
оживление спроса на автомобили с пробегом 
превысило аналогичные показатели в Даге-
стане (+56,3%), Москве (+47%), Краснодар-
ском крае (+45,8%) и Московской области 
(+40,1%). В Кузбассе рост наименьший: все-
го 16,1%. Это последняя строчка в рейтинге 
ТОП-30.

Однако если оценивать вторичный рынок 
не по динамике спроса, а по количеству пере-
проданных машин, Кемеровская область сра-
зу же поднимается на 19-ю строчку рейтинга. 
За пять месяцев 2020 года у нас было куплено 
36,4 тысячи бэушных автомобилей, а за ана-
логичный период нынешнего – уже 42,3 тыся-
чи.

Для сравнения: по данным всё того же «АВ-
ТОСТАТА», за весь 2020 год в Кузбассе поста-
вили на учёт только 21,1 тысячи новых лег-
ковушек. В доковидном 2019-м чуть больше 

– 22,8 тысячи. То есть в количественном выра-
жении продажи на вторичном рынке пример-
но вчетверо превышают продажи «новья» из 
автосалонов.

Люди выбирают транспорт с пробегом не 
потому, что «бег укрепляет форму» (удач-
ный слоган одного из дилеров, торгующих по-
держанными автомобилями). А потому, что 
ценник на новые машины шагнул за преде-
лы разумного. В марте текущего года сред-
ний размер автокредита в России, по сведени-
ям Национального бюро кредитных историй, 
составил рекордные 1,052 миллиона рублей. 
Добавим сюда почти неизбежный первона-
чальный взнос, и получим стоимость кварти-
ры-студии в хорошем районе Кемерова…

Сегодня купить в Кузбассе из салона бюд-
жетную «Ладу Гранту» с механической ко-
робкой передач в хорошей комплектации, с 
дополнительно установленной автосигнали-
зацией, с антикоррозийной обработкой и нор-
мальной защитой двигателя, можно за 687 
тысяч рублей. То же самое, но с коробкой-ав-
томатом, будет стоить от 760 тысяч. А цены на 
самую бюджетную иномарку-автомат «Шев-
роле Спарк» начинаются от миллиона ру-
блей… При этом 8-летний «Спарк» с АКПП 
можно приобрести за 390 тысяч, а 13-летний 

– и за 230 тысяч… Вот люди и «голосуют» ру-
блём.

Четыре года назад ГИБДД Кузбасса сообща-
ла о том, что более 62% транспортных средств, 
поставленных на учёт в нашем регионе, име-
ют возраст от 10 до 15 лет и более. Сегодня их 
доля, вероятно, ещё подросла. Формально это 
подлежащий утилизации автохлам. А факти-
чески – средства передвижения в реалиях, где 
автомобиль жизненно необходим. 

При таком раскладе как-то не восприни-
мается всерьёз новость о том, что с июля 2021 
года власти регионов получили право огра-
ничивать на своей территории проезд для ав-
томобилей, экологический класс которых не 
определён. И штрафовать на 500 рублей во-
дителей, которые всё же проедут. Потому что 
у большинства машин, выпущенных до 2008 
года, в ПТС вообще никакой экологический 
класс не указывался…

ŊеŬ сŪереŬũет 
среŭствũ

// мнение эксперта

– Как именно удерживающие 
устройства и мотошлемы снижают 
тяжесть последствий при дорожных 
авариях?

– Автомобиль в момент столкнове-
ния мнётся и останавливается. А не-
пристёгнутые водитель и пассажиры 
по инерции продолжают с большой 
скоростью двигаться вперёд, при-
чём задние «летят» на тех, кто сидит 
впереди, травмируя их дополнитель-
но. По законам физики, сила удара 
равна массе тела, умноженной на его 
ускорение. Удар головой водителя 
или пассажира о лобовое стекло бы-
вает такой силы, что на нём остают-
ся «звездочки». Хотя стекло это двух- 
или даже трёхслойное. Такие удары 
приводят к тяжёлым травмам даже 
при мелких ДТП.

Современные трёхточечные рем-
ни безопасности надёжно фиксируют 
человека в автомобиле и позволяют 
уберечь от серьёзных повреждений 
не только его голову, но и внутрен-
ние органы – за счёт особого распре-
деления давления.

Детские автокресла по статисти-
ке на 71% снижают риск гибели при 
ДТП среди младенцев и на 54% – сре-
ди детей в возрасте до 12 лет.

Что касается мотошлемов, их за-
дача – уберечь головы байкеров от 
серьёзных повреждений при паде-
нии с мотоцикла. Но если байкер 
действительно заботится о своей 
безопасности, то не лишней будет и 
полноценная мотоэкипировка с за-
щитой суставов, спины и жизненно 
важных органов.

Стоит упомянуть и про подголов-
ники. Они в автомобиле не только 
для красоты и удобства. Подголов-
ники помогают предотвратить трав-
мы шейного отдела позвоночника в 

случае резкого разгона или торможе-
ния.

Кстати, всё, что не закреплено в 
салоне автомобиля, может причи-
нить травмы пассажирам. Поэтому 
стоит отказаться от привычки пере-
возить предметы, и особенно тяжё-
лые, на полке за задним сидением: 
зонты, подушки, игрушки, сумки...

– Иногда автомобилисты, чтобы 
обмануть систему, которая подаёт 
сигнал о непристёгнутом ремне безо-
пасности, используют заглушки. Или 
застегивают ремень за спиной. Чем 
это чревато?

– При наличии в автомобиле по-
душек безопасности такая беспеч-
ность может сыграть с водителем и 
пассажирами злую шутку. Подушка 
раскрывается за тысячные доли се-
кунды и летит навстречу человеку, 
а непристёгнутый человек летит на-
встречу подушке. Столкновение мо-
жет оказаться фатальным.

Чтобы не допустить этого, в не-
которых современных автомобилях 
подушки безопасности устроены так, 
что вообще не срабатывают в случае 
аварии, если пассажир или водитель 
не пристёгнуты. Максимальную без-
опасность может обеспечить только 
совместное применение ремней без-
опасности и подушек!

Однако если с вами ребёнок и он 
находится на переднем сидении в ав-
токресле, развернутом против хода 
движения, «его» подушку безопас-
ности следует отключить. Обяза-
тельно! Это требование прописано 
на солнцезащитных козырьках в са-
мих авто. Потому что иначе раскрыв-
шаяся подушка безопасности может 
сломать детское кресло и причинить 
вред маленькому пассажиру даже 

при незначительном ДТП.
– Существует мнение, что лучше 

не пристегнуться и вылететь в мо-
мент столкновения, чем остаться 
пристёгнутым в автомобиле. Так ли 
это?

– Это миф, причём довольно рас-
пространённый. Для непристёг-
нутых пассажиров и водителя су-
ществует вероятность не только 
вылететь из автомобиля при аварии, 
но и попасть под него в случае опро-
кидывания.

Посмотрите на пилотов гоночных 
болидов – у них вообще пятиточеч-
ные ремни безопасности. Там и ско-
рости другие, и последствия стол-
кновений. Тем не менее они крепко 
пристёгнуты. Явно организаторы по-
добных гонок не стали бы рисковать 
жизнями пилотов.

– Какую ответственность за неис-
пользование средств пассивной безо-
пасности предусматривает закон?

– Водителю, если он не пристёг-
нут сам или перевозит непристёгну-
тых пассажиров, грозит администра-
тивный штраф в размере 1000 рублей. 
Такая же ответственность предусмо-
трена и за отсутствие мотошлемов 
у водителя и пассажиров мотоцик-
ла. Пассажиры в обоих случаях тоже 
несут ответственность за нарушение 
ПДД, для них штраф составляет 500 
рублей.

При ежедневном надзоре за до-
рожным движением сотрудники 
ГИБДД Кузбасса регулярно выяв-
ляют подобные нарушения. Толь-
ко за шесть месяцев этого года ими 
составлено более 6,5 тысячи адми-
нистративных постановлений за 
неиспользование ремней безопас-
ности и почти 7 тысяч – за наруше-
ние правил перевозки детей в авто-
мобиле.

Но важнее не выявить наруше-
ние, а предотвратить беду. Пото-
му инспекторы проводят разъяс-
нительную работу с водителями, 
раздают им тематические листовки, 
рассказывают о последствиях, к ко-
торым может привести игнориро-
вание средств пассивной безопас-
ности.

ŋосŸитũние  
реŵнƉŵ ŪезоŸũсности
˩дной из наиболее действенных мер по заˍите во�
дителей и пасса˂иров при Д˭П является исполь�
зование пассивных средств безопасности� ремней 
и детских кресел в автомобилях, мотошлемов для 
байкеров. ˬобеседник редакции £ начальник отде�
ла пропаганды безопасности доро˂ного дви˂ения 
ˤИʭДД Кузбасса ˭атьяна Моторина.

��� Иʼ˨ʽ В Пˤ˭. КРˢПИВИ˨ˬКИַ 
ˬЛʳʵИЛˢˬʺ ˢВˢРИʽ. 
В˩ДИ˭˥Лʺ ̧ЛˢДʹ ˤРˢ˨˭ʹ̨  
Вʹ˥˯ˢЛ ˨ˢ Вˬ˭Р˥ʵ˨ʳʼ П˩Л˩ˬʳ 
И ˬ˩ʰДˢЛ П˩М˥˯ʳ ˢВ˭˩М˩ʭИЛʼ 
̧Вˢʰ ��09�̨, К˩˭˩Рʹַ, ʳ˯˩Дʽ ˩˭ 
ˬ˭˩ЛК˨˩В˥˨Иʽ, ВР˥ʰˢЛˬʽ В ˩П˩̞
Рʳ ЛИ˨ИИ ʻЛ˥К˭Р˩П˥Р˥ДˢʵИ. ˨И 
В˩ДИ˭˥Лʺ ̧Д˥Вʽ˭КИ̨, ˨И ˩ʭˢ ˥ˤ˩ 
ПˢˬˬˢʯИРˢ ˨˥ ʭʹЛИ ПРИˬ˭˿ˤ˨ʳ˭ʹ.  
В Р˥ʰʳЛʺ˭ˢ˭˥ Вˬ˥,  
К˭˩ ˨ˢ˯˩ДИЛˬʽ В ˥˿ ˬˢЛ˩˨˥,  
П˩ЛʳʵИЛИ ˭РˢВМʹ. В˩ДИ˭˥Лʺ ˭ˢК 
ʳДˢРИЛˬʽ ˩ Л˩ʭ˩В˩ַ ˬ˭˥КЛ˩, ʵ˭˩ 
˩ˬК˩Л˩К ВПИЛˬʽ ˥Мʳ В ˤ˩Л˩Вʳ� 
В ʴ˥Л˩М П˩ Кʳʰʭˢˬˬʳ  
ʰˢ ʶ˥ˬ˭ʺ М˥ˬʽʴ˥В �0�� ˤ˩Дˢ 
ПР˩Иʰ˩ʶЛ˩ �0�9 Д˭П,  
В К˩˭˩Рʹ˯ П˩ˤИʭЛИ �� ʵ˥Л˩В˥К  
И ʭʹЛИ Рˢ˨˥˨ʹ ˥ʷ˿ ����.



53 (26989)   //  Четверг, 29 июля 20218 развитие

ŚŴũŬũеŵые  
кũрьерноŲ трũектории
ŝонŭ ŉнŭреƈ ŕеŴьниƀенко в ŸũртнƉрстве с œżзŌśŜ и крżŸныŵи ŸроŵыƁŴенныŵи коŵŸũниƈŵи  
внеŭрƈет в реŬионе Ÿроект ŸоŭŬотовки кũŭров ŭŴƈ высокотеžноŴоŬиƀныž отрũсŴеŲ ŸроŵыƁŴенности

 ƾлександр Миǳайлович   
Ǖередник.

Более тесная интеграция про-
изводства в учебный процесс – ос-
новная цель реализации учебных 
программ, разработанных с уча-
стием АО «МХК ЕвроХим», АО 
«СУЭК», ООО «СГК». В угольную, 
химическую и энергетическую 
отрасли региона в ближайшие 
годы придут специалисты, осно-
вой подготовки которых станет 
практическое освоение профес-
сии с учётом требований совре-
менного производства. О реали-
зации нового образовательного 
проекта беседуем с исполнитель-
ным директором Фонда Андрея 
Мельниченко Александром Че-
редником.

͐ͭеʹиалиͯт должен 
быть воͯтребован

– Александр Михайлович, с 
2017 года Фонд Андрея Мель-
ниченко успешно реализует 
в Кузбассе «Программу под-
держки одарённых школьни-
ков в регионах присутствия 
компаний ЕВРОХИМ, СУЭК и 
СГК». В этом году стартовала 
новая программа Фонда, це-
лью которой является под-
готовка кадровой смены для 
высокотехнологичных отрас-
лей промышленности. В чём 
основная задача проекта под-
готовки специалистов при 
участии промышленных пред-
приятий и вуза?

– Эта задача определяется, пре-
жде всего, потребностью совре-
менной промышленности в ква-
лифицированных кадрах. Кадры 
остаются основой производства. 
И в условиях подъёма современ-
ной экономики важно, во-первых, 
не допустить дефицита специали-
стов, а во-вторых, сосредоточить 
силы образовательных учрежде-
ний и крупных промышленных 
предприятий на подготовке спе-
циалистов, которые будут именно 
востребованы.

Не секрет, что в последние 
годы произошла излишняя гу-
манитаризация образования – в 
итоге на некоторые профессии 
нет спроса, и молодые люди вы-
нуждены работать не по специ-
альности. Что называется, трудо-
устроен, но не востребован… В то 
время как для развития страны, 
функционирования отдельных 
производств требуются техни-
чески грамотные, владеющие не 
только теорией, но и практикой 
специалисты.

Разработанные совместно с 
предприятиями программы бу-
дут реализованы на базе Кузбас-
ского государственного техни-
ческого университета – это вуз, в 
стенах которого созданы тради-
ции основательного техническо-
го образования. Уже в этом учеб-
ном году в рамках программы 
подготовки кадровой смены для 
высокотехнологичных отраслей 

промышленности начнут дей-
ствовать так называемые группы 
специальной подготовки – сту-
денты в рамках государственно-
го образовательного стандарта 
будут получать дополнительно 
профессиональные компетенции, 
востребованные работодателем 
и необходимые для работы, ска-
жем, в энергетике на предприяти-
ях СГК, в химической и угольной 
промышленности. Предлагается 
также внедрить в образователь-
ный процесс расширенные ста-
жировки с гарантированным тру-
доустройством.

– С учётом особенностей раз-
вития региона, современной 
экономики в рамках проекта 
могут быть обозначены какие-
то приоритеты среди отрас-
лей?

– Каждая отрасль незаменима 
в структуре современной эконо-
мики: без электрической энергии 
остановится производство, угле-
добывающие предприятия – это 

основа топливной промышлен-
ности… Но сегодня, на наш взгляд, 
более приоритетное направле-
ние, где специалисты и сейчас, и в 
ближайшее время будут особенно 
востребованы, – это химия. Что 
обосновано многими факторами, 
а именно: промышленность, ко-
торая развивается ускоренными 
темпами, модернизируется, нуж-
дается в современных материа-
лах, основой же для их создания 
как раз и является базовая хи-
мическая промышленность. Не 
нужно забывать, что и сельско-
му хозяйству требуется произ-
водство удобрений. Химическая 
промышленность сегодня – это 
производство нескольких тысяч 
видов продукции… Так что те, кто 
выберут специальности химик-
технолог, химик-механик, будут 
точно трудоустроены. Уточню, 
что на предприятиях, в партнёр-
стве с которыми будет внедряться 
в регионе проект подготовки ка-
дров для высокотехнологичных 
отраслей, действует программа 
поддержки молодых специали-
стов: жилье на льготных услови-
ях, расширенная стажировка на 
самых современных производ-
ствах не только в Европе, но и в 
мире.

¢͑алантͱ 
надо ͭомо͢ать�¡

– Сегодня за талантливых 
молодых специалистов сре-
ди предприятий порой идёт 
конкурентная борьба. На ваш 
взгляд, какие условия, прежде 
всего, развивают юный талант, 
интерес к будущей профессии?

– Школьники, студенты на 
уровне какого-то неуловимого 
индикатора чувствуют любовь 

преподавателя к своему делу… 
Вот такое отношение к предмету 
и способно зародить искру инте-
реса. Потом на пути будет много 
препятствий, и если в школьные 
годы, в начале студенчества 
юный талант не поддержать, мо-
лодой человек может не состо-
яться как профессионал. Не по-
гонять, а именно создать условия, 
которые позволят себя реализо-
вать, – вот наш метод. И, как мы 
видим по результатам, он полно-
стью себя оправдывает.

– К таким результатам мож-
но отнести и успешную защиту 
проектов кузбасских школь-
ников, учащихся центров дет-
ского научного и инженер-
но-технического творчества, 
созданных в регионе при под-
держке Фонда…

– Безусловно. И в первую оче-
редь, хотелось бы отметить про-
екты одарённых воспитанников 
ЦДНИТТ при КузГТУ «УникУм». 
Учащиеся Центра являются по-
бедителями и призёрами всерос-
сийских и международных ин-
женерных и исследовательских 
конкурсов. В числе успешных вы-
ступлений в этом году – победа на 
Всемирном смотре-конкурсе на-
учных и инженерных достиже-
ний школьников Regeneron ISEF 
(США, 2021 г.). Отметим, такого 
уровня наши школьники не до-
стигали за последние два десятка 
лет… При этом по итогам набора 
студентов в 2020 году 100% вы-
пускников ЦДНИТТ при КузГТУ 
«УникУм» поступили в ведущие 
российские вузы на бюджетные 
места.

Добавлю, что с этого года мы 
сочли необходимым не разде-
лять кемеровских школьников на 
два образовательных центра, со-

средоточить все усилия концен-
трированно на Центре при Куз-
ГТУ. Это представляется нам 
более эффективным. Теперь в 
ЦДНИТТ при Кузбасском государ-
ственном техническом универси-
тете «УникУм» будут заниматься 
все те школьники, кто хочет и го-
тов углубленно изучать дисципли-
ны естественно-математического 
цикла. Хотелось бы добавить, что 
за короткое время успешно встал 
на ноги ЦДНИТТ Ленинска-Куз-
нецкого, где работают энтузиасты 
своего дела. Аналогичный моло-
дой Центр успешно развивается 
в Киселёвске. Надеемся, центры 
детского научного и инженерно-
технического творчества будут 
успешно продолжать работу по 
развитию одарённых школьников.

͑рͱдолюбие ͭлюͯ  
любовь к ͯвоемͱ делͱ

– Если обобщить, что ново-
го привнесёт в образователь-
ный процесс в Кузбассе, в под-
готовку квалифицированных 
кадров Фонд Андрея Мельни-
ченко в новом учебном году?

– Школьникам будет предло-
жена программа, которая помо-
жет определиться с будущей про-
фессией, выбрать дело по душе 
в соответствии со своими спо-
собностями. Расширяется также 
программа социальной поддерж-
ки выпускников вузов. Сегодня 
все крупные компании выстра-
ивают свой принцип подготов-
ки квалифицированных кадров, 
взаимодействуя со школами, по-
том курируют образование в ссу-
зах, вузах, чтобы молодой спе-
циалист был готов к работе на 
конкретном производстве. На 
пути профессионального ста-
новления очень важна стабиль-
ность – гарантия трудоустрой-
ства, социальная защищённость. 
Совместная с предприятиями 
практико-образовательная про-
грамма, которая стартует с нача-
лом учебного года на базе КузГТУ, 
в итоге также направлена на ста-
бильное развитие карьеры моло-
дых специалистов.

Всем хотелось бы пожелать 
трудолюбия в освоении знаний и 
на школьной скамье, и в студен-
ческой аудитории. Чтобы карьер-
ная траектория была успешной, 
требуется, прежде всего, желание 
трудиться. Чудес не бывает. Всё 
достается трудом, талант являет-
ся только помощником.

Пользуясь возможностью, хо-
тел бы также поздравить Кузбасс 
с 300-летием, пожелать процве-
тания и движения вперед. Наде-
емся, квалифицированные кадры 
для высокотехнологичных от-
раслей промышленности, в под-
готовке которых участвует и наш 
Фонд, тоже внесут свой достой-
ный вклад в развитие региона.

Надежда НǤкоǧаева. Летняя проектная школа Фонда ƾндрея Мельниченко.
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Прыжок в известность

 Дуэт Виктории Латышевой и Матвея Проценко покорил жюри  
федерального канала. Фото Надежды Бойковой.

Девочка, мальчик 
и дерево

Вика и Матвей на 41-й секун-
де танца длиной 1,45 минуты 
прыгнули и взлетели. Камеры, 
расставленные по окружности 
сцены, со всех сторон ухвати-
ли волнующий кульминацион-
ный момент номера: два танцора 
под углом 360 градусов, технич-
ность, красота, синхронность.

– Когда они прыгнули, я понял, 
что после этого всё пойдёт хоро-
шо, потому что это был главный 
элемент, – поделился руково-
дитель и главный балетмейстер 
балета «Dance FM» Максим Во-
внинкин. – Зрителям сразу ста-
ло понятно, что ребята профес-
сионалы своего дела.

Чемпионы России и мира, 
воспитанники Максима и Яны 
Вовнинкиных блестяще спра-
вились со стилем танцевально-
го шоу, в котором соединяют-
ся джаз и модерн, акробатика 
и полётные элементы: прыжки, 
вращения, поддержки, а также 
реквизит и декорации. В слу-
чае номера кемеровчан это была 
кадка с деревом.

– Редакторы просили убрать 
дерево, – рассказал Максим Во-
внинкин. – Хореографию ставил 
я, и мне нужно было именно так, 
поэтому кадка осталась. Номер о 
чём-то новом: может, это рожде-
ние ребёнка или создание семьи, 
что-то, что мы можем взращи-
вать, поливать, оберегать.

Максим решил принять уча-
стие в ТВ-проекте.

– Изначально мы подали за-
явку на дуэт Виктории с другим 
молодым человеком, Егором, но 
он получил травму, и за три дня 
пришлось быстро искать замену, 

– вспоминает балетмейстер. – На 
телевидении выступили в новом 
составе. К счастью, Матвей всё 
быстро схватывает.

У молодого человека не было 
опыта работы с партнёршей, на 
притирку у юных чемпионов 
оставалось всего ничего, не обо-
шлось в период подготовки без 
споров и ругани.

Виктория пришла в коллектив 
«Dance FM» в семь лет, её первым 
статусом в соцсети «ВКонтак-
те» стала фраза «Я буду чемпи-
онкой». По словам хореографов, 
она потихоньку росла и училась 
танцевать. Сегодня ей 16, Вик-
тория стала солисткой, достиг-
ла того, о чём писала в семь лет, 
а главный балетмейстер Максим 
Вовнинкин вдруг разглядел в 
ней звезду и решил показать всей 
стране по телевизору. Потому не-
ожиданная травма Егора вывела 
из строя и сам номер, и планы ру-
ководителя похвастать талант-
ливыми учениками.

Примерно в то же время судь-
ба привела в балет одного из ста-

рых учеников, ныне студента 
Кемеровского колледжа куль-
туры и искусств имени Иосифа 
Кобзона 19-летнего Матвея Про-
ценко. Парень пришёл в студию 
на практику в роли педагога-хо-
реографа.

Выбор Максима сразу пал на 
него, и, как оказалось, опытный 
балетмейстер не прогадал:

– Часто говорят: им повезло 
или они заплатили. Здесь ни о 
каких таких вариантах речь не 
шла. В принципе, нашему кол-
лективу никогда ничего не да-
валось легко. Люди просто со-
бираются, люди выходят, а это 
сибирский характер.

Любовь тренера –  
в мелочах

Однако чтобы его продемон-
стрировать, молодым танцорам 
и их хореографам пришлось не 
только много трудиться, но и 
практически соревноваться со 
злым роком, который до послед-
него пытался сорвать амбициоз-
ные планы кемеровчан.

Мало того что в Москве у них 
не было площадок для репети-
ций и приходилось обзванивать 
знакомые коллективы, просить 
их залы, перед самым кастингом 
у Матвея тоже случилась травма.

– Я прыгал, не очень хорошо 
разогрелся и надорвал приводя-
щую связку, которая находится в 
паховой области, – говорит тан-
цор. – Она отвечает за все движе-
ния, шпагаты, за выворотность. 
Мы объездили всё в поисках 
обезболивающих и заморозок. 

Но когда ты выходишь на сце-
ну, адреналин даёт о себе знать и 
боль забывается.

Сцена лечит и от волнения, 
добавляет Виктория:

– Стресс ничем не снять, он 
присутствует до момента выхода 
на сцену. Когда вышли, танцуем, 
чувствуется облегчение.

Выдохнуть и расслабиться 
полностью удалось лишь после 
трёх «да» от судей телешоу. До 
тех пор ребята, которые посто-
янно находились под камерами, 
должны были в любой момент 
быть готовыми отвечать на во-
просы журналистов или ехать 
туда, куда скажут, улыбаться, 
держать лицо и за кулисами, и в 
гримёрке.

В этом, говорят чемпионы, 
главное отличие телешоу от 
спортивного конкурса даже са-
мого высокого уровня.

– Танцевать на сцене Мос-
фильма или на сцене чемпиона-
та в Германии одинаково страш-
но, но если на шоу ты где-то 
ошибёшься, это покажут по те-
левизору, – смеётся Виктория 
Латышева. 

Успех молодой пары коренит-
ся в их таланте и его проработке, 
но обтачивать его правильной 
техникой и находить рычаги для 
мотивации – задача тренера, и в 
этом Максим и Яна мастера.

– Я считаю так: сначала научи, 
потом спроси, – заявляет Яна 
Вовнинкина. – Но когда я при-
хожу в группы, где не я ведущий 
тренер, за их недочёты в работе я 
буду спрашивать с тренера.

Строгость Яна тонко сочетает 

с мягкими поощрениями. Перед 
поездкой в Москву она нашла 
оригинальный способ поддер-
жать Матвея, у которого было 
совсем мало времени, чтобы ос-
воиться в новом для себя виде 
выступления дуэтом.

– Мне кажется, Матвею было 
сложно психологически, – го-
ворит она. – Мужчины, вроде, 
менее эмоциональны, но он же 
понимал, что его сравнивают с 
Егором, что, может, он недоста-
точно сильный для поддержек. 
И я всем ребятам подарила знач-
ки, а ему – значок, на котором 
было написано «Ты не копия». 
И его прошибло. Это не нужно 
объяснять. Я просто говорю, что 
ты есть ты, не пытайся быть та-
ким же, как Егор, ты не будешь 
вторым Егором, ты Матвей.

Где молодые – 
там движение

Балет «Dance FM» существу-
ет в областной столице с 2007 
года, за это время супруги Во-
внинкины построили особую 
систему занятий, создали по-
настоящему крепкий коллек-
тив, основа которого – любовь 
к детям. Опытные хореографы 
сегодня с сожалением призна-
ют, что взращивать чемпионов 
в Кузбассе с годами становится 
сложнее.

– Сейчас в Кемерове открыва-
ется много танцевальных сек-
ций, в городе 168 студий, – по-
ясняет Яна. – При этом работает 
всего один танцевальный мага-
зин одежды. Пошить костюмы 
очень трудно. Мы часто ездим в 
Новосибирск с родителями, что-
бы взять большие объёмы тка-
ни. В предстоящем учебном году 
нашему коллективу исполнится  
15 лет. Я не представляю, где 
найдём такое количество ткани.

Максим также говорит об от-
сутствии подходящих залов для 
тренировок. Многие студии на-
ходятся в жилых помещения, 
полуподвалах, где очень низкие 
потолки. Зал «Dance FM» в этом 
смысле не исключение: когда 
там ставятся поддержки, то при-
ходится разбирать потолочную 
плитку, и Вика входит туда голо-
вой. А выбросы и вовсе отраба-
тываются на улице.

Среди хореографов даже по-
пулярна шутка «Если ты видишь 
номер, в котором один ребёнок 

не сделал колесо, ты знаешь, где 
в этом зале столб».

Но оба тренера сходятся в од-
ном: сложнее всего, когда роди-
тели приходят и спрашивают, 
сколько стоит абонемент.

– Я говорю, что вы приобрета-
ете не абонемент, а семью и кол-
лектив ребёнку не на один год, – 
восклицает Яна с жаром. – Все 
привыкли к абонементам, част-
ным студиям. Многие забывают, 
что такое коллектив, а мы сохра-
няем эту культуру. Мы никогда 
не умаляем своей ответственно-
сти за детей. 

Вплоть до того, что им при-
ходилось спасать ученицу от 
смерти, когда она стала жерт-
вой печально известного «Сине-
го кита».

«Dance FM» будто не затро-
нула ставшая для большинства 
обыденной нормой жажда на-
живы. Платят? Занимаемся. Не 
платят? Нам и дела нет до детей. 
Максим Вовнинкин признаёт, 
что не знает, откуда у него моти-
вация работать с любыми ребя-
тишками, в которых он чувству-
ет потенциал:

– Многие наши воспитанни-
ки из обычных семей, где нет 
денег. Сегодня они учатся в мо-
сковских вузах бесплатно. На-
пример, у одной нашей участ-
ницы шоу «Танцы на ТНТ» мама 
работала на трёх работах, чтобы 
отпускать её в Москву. Мама ви-
дела у ребёнка столько желания, 
что готова была идти на жерт-
вы. А бывает, я вижу, как мама 
в инстаграме выкладывает свои 
занятия фитнесом, говоря, что 
зарплата у них только 25-го.

Современных детей всё труд-
нее мотивировать на работу. 
Мельчают студии, исчезает по-
нятие крепкого народного или 
эстрадного коллектива. Во-
внинкины не сдаются, старают-
ся быть, как они говорят, в по-
токе, и успех Виктории и Матвея 

– лучшее тому доказательство.
– Моя цель – показать ребят, 

которые живут танцем, – резю-
мирует главный балетмейстер 
студии. – Они, возможно, станут 
востребованными танцовщика-
ми и хореографами в России и не 
только. Матвей, например, хочет 
поехать работать в Европу. Уча-
стие в шоу может быть стартом 
в их большой жизни. Надеемся, 
что так и будет.

Надежда Бойкова.

Дуэт воспитанников кемеровской студии балета «Dance FM» получил 
пропуск во второй этап уникального танцевального шоу Первого канала 
«Dance Революция». Из 8000 поданных на участие заявок номер  
Виктории Латышевой и Матвея Проценко попал в список 49, которым 
предстоит сразиться в батлах. Мы узнавали, какова цена успеха, легко 
ли вырастить чемпионов в Кузбассе и почему детей всё труднее  
мотивировать на победу.

 Кредо главного балетмейстера «Dance FM» Максима Вовнинкина 
– открытость методики и сотрудничество с лучшими коллективами. 
Фото Надежды Бойковой.
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  Фото ƾнатолия Ножкина.

// опыт

// увлечение

ŋетерũны ȟ нũ высоте

ōоŪрое ŭеŴо ȟ  
нũ ŸоŴьзż всеŵ

// прощальное слово

// соболезнование

Поŵниŵ� şениŵ 

Кузбасский, Кемеровский городские советы вете-
ранов угольной промышленности, Фонд «Шахтёр-
ская память» им. В. П. Романова с прискорбием из-
вещают о смерти на 85-м году жизни заслуженного 
шахтёра Российской Федерации, кавалера ордена По-
чёта, полного кавалера знака «Шахтёрская слава», 
почётного работника угольной промышленности РФ

РЕЗНИЧЕНКО
Анатолия Алексеевича.

Вся почти полувековая трудовая деятельность 
Анатолия Алексеевича прошла в Кузбассе и связана с 
угольной отраслью. После окончания в 1962 году Си-
бирского металлургического института он прошёл 
путь по всем ступеням роста от горного мастера до 
генерального директора крупнейшего в Кузбассе Ли-
ствянского угольного разреза.

С 2007 года Анатолий Алексеевич в течение 5 лет 
трудился на ветеранской работе на посту заместите-
ля председателя совета ветеранов аппарата компании 
«Кузбассразрезуголь».

На всех участках производственной и ветеранской 
деятельности Анатолия Алексеевича отличали вы-
сокий профессионализм, преданность и ответствен-
ность к порученному делу.

Светлая память об Анатолии Алексеевиче навсег-
да сохранится в сердцах тех, кто знал его и работал 
вместе с ним.

•••
Кемеровская региональная организация ветера-

нов выражает глубокое соболезнование работнику 
аппарата Кузбасского совета ветеранов угольной про-
мышленности Валентине Васильевне Резниченко по 
поводу ухода из жизни её мужа заслуженного шахте-
ра РФ, кавалера ордена Почёта, полного кавалера зна-
ка «Шахтёрская слава», почётного работника уголь-
ной промышленности РФ 

РЕЗНИЧЕНКО
Анатолия Алексеевича.

Известие о смерти директора областного музея 
ИЗО, почётного гражданина Кемеровской об-
ласти, заслуженного работника культуры РФ 
Ларисы Ивановны Мызиной было неожидан-

ным. Буквально на днях мы с ней встречались в стенах 
музея, говорили о совместных задумках, коих и прежде 
было немало у музея и областного ветеранского штаба.

Активисты ветеранского движения были здесь ча-
стыми гостями. Особенно яркие воспоминания оста-
лись у нас о презентации того раздела книги «Вете-
раны Кузбасса. Помним. Верим. Живём», что был 
посвящён художникам-фронтовикам, вдовам куз-
басских художников. А сколько восторгов вызвало её 
приглашение ветеранов на выставку «Портреты рус-
ского купечества», экскурсию по которой провела она 
сама!

Благодаря ей мы имели возможность познако-
миться с другими произведениями великих русских, 
советских и зарубежных мастеров кисти.

Лариса Ивановна была незаурядной личностью, к 
которой тянулись люди, с которой хотелось общать-
ся. Её ценили в Министерстве культуры, художники, 
критики. Она много сделала для имиджа Кузбасса, 
кузбассовцев на культурном поле.

У Ларисы Ивановны высоко интеллектуальная се-
мья. Муж Геннадий Леонидович Мызин – известный 
кузбасский журналист, воспитавший не одну плея-
ду своих коллег: газетчиков, радийцев и телевизион-
щиков. Он немало делает и по увековечению памяти 
журналистов. Это тоже вызывает чувство глубокого 
уважения. Дочь Татьяна снискала известность в му-
зыкальной творческой среде, и у внука Михаила бу-
дет не один повод для того, чтобы им гордились семья 
и земляки. Мама Ларисы Ивановны, Надежда Моисе-
евна, тоже была связана с ветеранским движением. 
Мы тоже, как и её семья, старались согреть её своим 
вниманием.

И я, и наши активисты выражаем глубокое со-
болезнование семье Мызиных, их родственникам, 
близким и друзьям по поводу ухода из жизни столь 
яркой личности. Нам будет не хватать Вас, Лариса 
Ивановна!

НǤǩа ǋавǧовǩа НевоǬоǮова�
ǫǬедǭедаǮеǧȳ ǆеǨеǬовǭкой ǬеǟǤоǩаǧȳǩой 

оǬǟаǩǤǣаȭǤǤ веǮеǬаǩов.Уважаемые земляки, только 
ленивый сейчас не жалу-
ется на жизнь. Да, живём 
мы в непростое время, да 

и когда оно было простое? Ко всем 
недостаткам в нашей повседнев-
ной жизни прибавилась ещё и за-
морская диковина – пандемия. Но 
я хочу не поплакаться, а поделить-
ся с вами нашей удачей. Наш совет 
ветеранов Тисульского района дол-
го ютился в маленькой комнатёнке 
3х4 метра, где даже президиуму из 
семи человек было негде собрать-
ся. Мы не раз обращались в адми-
нистрацию с просьбой выделить 
нам какое-нибудь помещение, где 
мы могли бы не только проводить 
собрания и совещания, но и зани-
маться досуговой деятельностью.

И вот осенью 2020 года меня 
приглашает к себе заместитель 
Главы Тисульского муниципаль-
ного округа Олеся Владимировна 
Городилова и сообщает радостную 
весть: нам выделяют здание быв-
шего ПТУ-35. Это здание долго 
пустовало. И его отдали нам. Мы 
сначала слегка «ошалели» от та-
кого подарка. Но быстро опомни-
лись. Коллектив у нас дружный, 
трудолюбивый, не боится никаких 
трудностей. Под руководством за-
местителя председателя местной 
организации ветеранов и пред-
седателя организации ветеранов 
спорта Владимира Петровича Ло-
мекина, прихватив кисти, щётки, 
тряпки, краску, взялись наводить 
порядок.

Буквально через две недели в 
помещении стало тепло, светло и 
уютно. Нашлось место для всего: 
и бильярду (руководитель и пре-
подаватель Васильев Юрий), и за-

нятию фитнесом (тренер Галина 
Васильевна Ефимова). Под руко-
водством старейшины нашей ор-
ганизации Марии Яковлевны Про-
хоровой привели в порядок книги, 
которые лежали горой в одной из 
комнат. Теперь они чинно стоят 
на полках и ждут своего читате-
ля. Там же мы проводим и клуб-
ную работу, занимаемся приклад-
ным искусством. Участники клуба 
по садоводству под чутким руко-
водством Веры Петровны Желни-
ной высадили цветы в палисад-
нике. Теперь на территории очень 
красиво.

Мужчины пришли на суббот-
ник с триммерами и выкосили всю 
сорную траву. Участок заиграл но-
выми красками. Надо сказать, что 
районный совет ветеранов работа-
ет в тесном сотрудничестве с об-
ществом ветеранов спорта. В вы-
деленном помещении занимаются 
и ветераны-спортсмены. Кстати, 
мы пригласили к себе и общество 
инвалидов, афганцев, погранич-
ников. Всем нашлось место.

Вот так вот и в наше время мож-
но найти повод порадоваться. Не-
смотря на то, что из-за пандемии 
нельзя устраивать поездки и экс-
курсии, количество пенсионеров-
активистов увеличилось в разы. Не 
забросили мы и парк Победы, вес-
ной очистили его от мусора. Пла-
нируем провести ряд субботников 
по очистке парка от поросли, ко-
торая заглушает культурные по-
садки и портит общий вид. Хоте-
ли разбить там клумбы с цветами, 
но поскольку парк не огорожен, 
вольно гуляющие бурёнки съе-
дят наши цветы за милую душу. 
Но идею привести парк «Победы» 

в надлежащий вид мы не остави-
ли. Заявки на изготовление про-
ектно-сметной документации по 
преобразованию парка отданы на 
рассмотрение в администрацию 
округа. Ждём результата. Там же 
лежит заявка на установку в посёл-
ке Тисуль Аллеи воинской славы. У 
нас в округе родилось шесть Героев 
Советского Союза и два полных ка-
валера ордена Славы. Дело за сме-
той и проектом. Администрация 
округа одобрила наши инициати-
вы, надо двигаться дальше.

Идёт большая работа по созда-
нию книги памяти «Дважды побе-
дители». Она существует пока что 
в электронном варианте и постоян-
но пополняется. Хочется надеять-
ся, что она выйдет в свет. Работаем 
мы над книгой в тесном сотрудни-
честве с местным музеем, районной 
библиотекой и привлекаем к работе 
население. От них мы узнаем много 
нового о дважды победителях.

Вышли с ходатайством к заме-
стителю главы округа с предложе-
нием провести конкурс на «Луч-
шую усадьбу», «Самый красивый 
палисадник».

Вот так вот из малых крупинок 
радости, удачи, добрых дел наби-
рается большое дело по улучше-
нию жизни ветеранов и всего окру-
га. Напоследок хочется сказать, 
жизнь можно прожить, а можно 
и проплакаться в ожидании, что 
кто-то должен нам всё устроить. 
Дерзайте, думайте о большом, ра-
дуйтесь малому.

Ǉ. Ǜ. ǍǤǧǤȭкаȶ�
ǫǬедǭедаǮеǧȳ ǨеǭǮǩой  

оǬǟаǩǤǣаȭǤǤ веǮеǬаǩов 
ǎǤǭǯǧȳǭкоǟо ǨǯǩǤȭǤǫаǧȳǩоǟо 

окǬǯǟа.

В июле в Междуреченске состоялся марафон 
«Город на ладони», посвящённый 300-летию 
Кузбасса, в нём активное участие приняли ве-
тераны города.

Марафон предполагал посещение в разные дни трёх 
вершин: Сыркашинской, Лысой и Югуса. Во всех меро-
приятиях активное участие принимали ветераны. 

На Сыркашинскую поднялись 117 пожилых людей, 
на Лысую – 134, Югус покорили пешком более 160 вете-
ранов. К примеру, Зинаида Прокопьевна Спирина (поч-
ти 83 года), её ровесница Алефтина Фёдоровна Влади-
мирова и другие активисты ветеранского движения 
вместе со всеми поднялись на все три вершины пешком!

Возраст не помеха, было бы желание! Конечно, тяже-
ло подниматься, но есть вера в себя и надежда на побе-
ду. Почти все участники – пожилого возраста, а их более 
160 человек. С ними покоряли вершину 10 внуков. Осо-
бой жары не было, солнечно, ни облачка, воздух про-
зрачен, как никогда! Участникам восхождения откры-
лась шикарная панорама Поднебесных Зубьев и города.

На вершине – регистрация, поздравления и благо-
дарность начальника управления по спорту и туриз-
му И. В. Пономарева, председателя городского совета 
ветеранов И. В. Забалуевой.

На Югусе побывал и Валерий Сурков (более 30 лет 
назад здесь была его любимая горнолыжная трас-
са), почётный житель Кузбасса, многократный побе-
дитель международных и российских соревнований 
людей с ограниченными возможностями по армрест-
лингу, теннису и другим видам спорта. А чуть ранее 

Валерий с помощью друзей поднялся на коляске на 
Сыркашинскую гору.

Каждый участник мероприятия получил свиде-
тельство и значок о покорении городских вершин. 
Душевно звучали песни в исполнении Александра 
Громика и Аллы Борискиной, стихи Виктора Шваба 
и Зинаиды Дубодел!

Ветераны выражают искреннюю благодарность 
И. В. Пономареву, Е. Ю. Сидорову, всему обслужива-
ющему персоналу подъёмника за внимание и помощь, 
оказанную пенсионерам.

Ǆ. ƾ. ǃаǝаǧǯева� 
ǫǬедǭедаǮеǧȳ ǭовеǮа веǮеǬаǩов  

ǈеждǯǬеȮеǩǭка.
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  ǌйратские кочевники жили военной 
добычей� оǳотой и понимали только силу.
Фото иǥ арǳива клуба «ǐайдон».

МТУ Росимущества в Кемеровской и Томской обла-
стях в лице ООО «ТОРГИНВЕСТ», ИНН 7017477517/ОГРН 
1207000009820, действующие на основании Государственно-
го контракта от 26.01.2021 № 100050454121100001, сообщает 
о проведении торгов по продаже арестованного заложенно-
го имущества в форме электронного аукциона. Дата начала 
приема заявок – 29.07.2021 г. Дата окончания приема заявок 

– 13.08.2021 г. Место приема заявок и проведения эл. аукцио-
на – «АР-ТОРГ», находящейся в сети интернет по адресу http://
etp.artorg.online. Дата проведения аукциона – 18.08.2021 г. 
в 09.00 по МСК. Предмет торгов: 1. Кв., пл. 43,4 кв. м, кад. 
№ 42:24:0301013:1523, огр. (обр.): ипотека. Место нах-ие им-ва: 
Кем. обл., г. Кемерово, ул. Потемкина, д. 8а, кв. 110. Соб. Им-
ва: Тупица Л.В. Нач. цена – 700 500,00 руб. Задаок – 35 025,00 
руб. 2. Кв., пл. 37 кв. м, кад. № 42:24:0401051:1392, огр. (обр.): 
ипотека, запрет. Место нах-ие им-ва: Кем. обл., г. Кемерово, 
Рудничный район, ул. Восстания, д. 19, кв. 2. Соб-к им-ва: Ши-
пот Н.П. Нач. цена – 100 000,00 руб. Задаток – 5 000,00 руб.  
Ознакомление с им-вом осущ-ся сам-но. Шаг аукциона – 1%. С 
извещением о проведении торгов по продаже арест-го им-ва 
можно озн-ся на сайте https://www.torgi.gov.ru, на сайте эл.пл. 
«АР-ТОРГ» (http://etp.artorg.online).

Администрация Беловского городского округа и АО «УК «Куз-
басс раз рез уголь» объявляют о начале проведения оценки воздей-
ствия на окружающую среду.

Название намечаемой деятельности: «Проект отработки запасов 
Бачатского каменноугольного месторождения открытым способом 
в границах лицензии КЕМ 11703 ТЭ и КЕМ 01613 ТР филиала АО «УК 
«Куз басс раз рез уголь» «Бачатский угольный разрез». I этап». 

Цель намечаемой деятельности: добыча каменного угля.
Месторасположение намечаемой деятельности: на территории 

Беловского муниципального района, Гурьевского муниципального 
округа и города Белово Кемеровской области. 

Наименование и адрес заказчика: АО «УК «Куз басс раз рез уголь», 
650054, Кемеровская область, г. Кемерово, Пионерский бульвар, 4. 

Примерные сроки проведения оценки воздействия на окружаю-
щую среду: 2-3 кварталы 2021 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: администрация Беловского городского округа.

Предполагаемая форма общественного обсуждения – обще-
ственные слушания. Форма представления замечаний и предложе-
ний – письменная.

Место доступности ТЗ по оценке воздействия на окружающую 
среду, материалов объекта государственной экологической экспер-
тизы, предварительного варианта материалов по оценке воздей-
ствия на окружающую среду:

– 652642, Российская Федерация, Кемеровская область – Кузбасс, 
Беловский городской округ, пгт Бачатский, ул. Комсомольская, 19 
(Территориальное управление поселка городского типа Бачатский 
администрации Беловского городского округа); 

– Сайт администрации Беловского городского округа: https://www.
belovo42.ru/.

Сроки доступности:
– ТЗ по оценке воздействия на окружающую среду: с 30.07.2021 г. 

до окончания процесса воздействия на окружающую среду;
– материалов объекта государственной экологической эксперти-

зы и предварительного варианта материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду: с 30.07.2021 г. по 30.08.2021 г.;

Дата, время и место проведения общественных слушаний по во-
просам намечаемой деятельности АО «УК «Куз басс раз рез уголь» и 
объектам государственной экологической экспертизы: проектной до-
кументации «Проект отработки запасов Бачатского каменноугольного 
месторождения открытым способом в границах лицензии КЕМ 11703 
ТЭ и КЕМ 01613 ТР филиала АО «УК «Куз басс раз рез уголь» «Бачатский 
угольный разрез». I этап», предварительным материалам оценки воз-
действия на окружающую среду хозяйственной и иной деятельности: 
31.08.2021 г. в 16.00 по адресу: 652600, Кемеровская область – Куз-
басс, город Белово, пгт Бачатский, улица Шевцовой, дом 33.

23 июля на 72-м году ушла из жизни ветеран труда
ТЕПЛОВА Зинаида Константиновна.

Зинаида Константиновна родилась 2 января 1950 года в горо-
де Кемерово. Трудовую деятельность начала в тресте «Юргапром-
строй», затем работала на Кемеровском механическом заводе.

Общий трудовой стаж Зинаиды Константиновны составил более 
четырёх десятилетий, из них на протяжении 20 лет она трудилась в 
Кемеровском облисполкоме, затем ещё 18 лет – в администрации 
Кемеровской области. З. К. Теплову всегда отличали высокий про-
фессионализм, ответственное отношение к порученному делу, уме-
ние работать с максимальной отдачей. Она была мудрым наставни-
ком, щедро делилась своим бесценным опытом, воспитала не одно 
поколение высококлассных специалистов.

Многолетний добросовестный труд Зинаиды Константиновны от-
мечен наградами: медалями «Ветеран труда», «За особый вклад в 
развитие Кузбасса» третьей степени, «За служение Кузбассу», «За 
достойное воспитание детей» и другими знаками отличия. 

Светлая память о Зинаиде Константиновне навсегда останется в 
сердцах тех, кто знал её и работал вместе с ней, кому она была доро-
га. Выражаем искренние соболезнования родным и близким. 

Совет ветеранов администрации Правительства Кузбасса.

Акционерное общество «Шахтоуправление «Тал-
динское-Кыргайское» совместно с администрацией 
Прокопьевского муниципального округа информи-
рует общественность о начале общественных об-
суждений намечаемой хозяйственной деятельности 
по объекту государственной экологической экспер-
тизы – проектной документации «Технический про-
ект разработки Красулинского каменноугольного 
месторождения в лицензионных границах АО «Шах-
тоуправление «Талдинское-Кыргайское». Отработ-
ка запасов пласта Кыргайский 38 (II этап)» (включая 
техническое задание на проведение оценки воздей-
ствия на окружающую среду (далее ТЗ) и предвари-
тельный вариант материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду (далее ОВОС)).

Цель намечаемой деятельности: добыча камен-
ного угля.

Месторасположение намечаемой деятельности: 
Кемеровская область – Кузбасс, Прокопьевский му-
ниципальный округ, АО «ШТК».

Заказчик (Застройщик): Акционерное общество 
«Шахтоуправление «Талдинское-Кыргайское» (АО 
«ШТК»), 653208, Кемеровская область – Кузбасс, 
Прокопьевский район, село Большая Талда, строе-
ние АБК «Шахта «Кыргайская», т/ф (3846)64-71-24 / 
(3846)64-71-33, e-mail: info-shtk@tgc.ru.

Исполнитель ОВОС: Общество с ограниченной 
ответственностью «Научно-проектный центр Вост-
НИИ» (ООО «Научно-проектный центр ВостНИИ»), 
650002, Кемеровская область – Кузбасс, г. Кемеро-
во, ул. Институтская, 1, т/ф (3842) 68-12-98, e-mail: 
3842681298@mail.ru.

Примерные сроки проведения оценки воздей-
ствия на окружающую среду: II-III квартал 2021 г.

Орган, ответственный за организацию обще-
ственных обсуждений: администрация Проко-
пьевского муниципального округа, 653033, г. Про-
копьевск, пр. Гагарина, 1в, т/ф (3846)62-12-14 / 
(3846)62-55-02, e-mail: adm-prokop-rn@ako.ru.

Форма проведения общественных обсуждений: 
слушания.

Форма представления замечаний и предложе-
ний: письменная.

Сроки доступности материалов: ТЗ, ОВОС и про-
ектная документация будут доступны для ознаком-
ления и направления замечаний и предложений с 
момента опубликования данного объявления до 
проведения общественных обсуждений, и в течение 
30 дней после указанного срока.

Место доступности материалов: 
– в здании администрации Прокопьевского муни-

ципального округа по адресу: Кемеровская область 
– Кузбасс, г. Прокопьевск, пр. Гагарина, 1в, каб. 401. 
Режим работы: пн.-чт. с 8.00 до 17.00, пт. с 8.00 до 
16.00, обед с 12.00 до 13.00.

– в здании Большеталдинского территориально-
го отдела Территориального управления админи-
страции Прокопьевского муниципального округа 
по адресу: Кемеровская область – Кузбасс, Проко-
пьевский муниципальный округ, с. Большая Талда, 
ул. Центральная, 72. Режим работы: пн.-чт. с 8.00 до 
17.00, пт. с 8.00 до 16.00, обед с 12.00 до 13.00.

– по адресу исполнителя ОВОС общества с огра-
ниченной ответственностью «Научно-проектный 
центр ВостНИИ»: 650002, Кемеровская область – 
Кузбасс, г. Кемерово, ул. Институтская, 1; e-mail: 
3842681298@mail.ru.

Общественные обсуждения состоятся 30.08.2021 
в 14.00 в здании Большеталдинского территориаль-
ного отдела Территориального управления адми-
нистрации Прокопьевского муниципального округа 
по адресу: Кемеровская область – Кузбасс, Проко-
пьевский муниципальный округ, с. Большая Талда, 
ул. Центральная, 72.

Замечания и предложения просим фиксировать 
в журнале учета замечаний и предложений по адре-
су доступности документации.

ТЗ и окончательный вариант ОВОС будут утверж-
дены Заказчиком после проведения общественных 
обсуждений.

Доступ общественности к утвержденному ТЗ и 
окончательному варианту ОВОС будет обеспечен до 
момента принятия решения о реализации намечае-
мой деятельности по указанным выше адресам до-
ступности материалов.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

// хобби

ŐеŴеноŬорские коƀевники

В Кузбассе возрождается Джунгарское 
ханство. Это не шутка: маленькая мо-
гучая кучка в Зеленогорске создала 
клуб исторической реконструкции 

«Тайдон». Он существует всего год, но за это 
время энтузиасты не только обзавелись ко-
стюмами, оружием и юртой, но и заработали 
уважение таких зубров реконструкции, как 
кемеровский «Единорог».

Александр Перевезенцев, руководитель 
группы крапивинских реконов, он же вну-
шительный хан Абак, с детства был увлечён 
историей, к клубу шёл долго и в прошлом году 
понял, что без него уже никак.

– Клуб придумали мы с моим одноклассником 
Алексеем Новиком, – рассказывает он. – Тут же 
подключились Ольга Телепнева, Павел Курило. 
Придумали название. Если сказать его рыбаку, 
охотнику или туристу, он сразу поймет. Тайдон – 
это таёжная река в предгорьях Кузнецкого Ала-
тау, рядом с экомузеем «Мунгатский острог», с 
Зеленогорском. А ещё «Тайдон» с тюльберского 
переводится как «небесная вода».

В клубе нет случайных людей. Воссоздание 
исторических эпох – дело трудное, оно не про-
щает слёз. Как говорят клуберы, сложнее все-
го не поиск свободного времени, освоение ме-
чевого боя или стрельбы из лука – многие не 
выдерживают необходимости думать.

– Никто не подойдёт и не скажет тебе: «Ты 
сделай вот так-то», – поясняет Александр 
Львович. – Надо перелопатить кучу литерату-
ры, нужно загореться этим.

Фотограф клуба Ольга Телепнева сама 
вручную шила костюм ойратской женщины, 
восстанавливала его вид только по картинкам. 
Металлические детали старинного оружия – 
пальмы, ножа-якута – зеленогорцы куют в 
собственной кузнице. Последнее их детище – 
полноразмерный ткацкий станок, на котором 
они надеются делать домотканое полотно для 
пошива костюмов.

Джунгарский отряд ойратов (останков рас-
павшейся империи Чингисхана), живших неко-
торое время на Кузнецкой земле 300 лет назад, 
«тайдоновцы» с блеском представили на первом 
в жизни клуба крупном фестивале «Каменная 
книга: 1721» в музее «Томская Писаница». Там 
разыграли сражение местных сибирцев-ойра-
тов и пришедших покорять Зауралье казаков.

– Куда ни посмотришь, везде казаки есть, а 
местного населения нет, как будто пришли за-
воеватели, а тут добрые шорцы их встречают, 

– смеется Александр Перевезенцев.
Крапивинские реконструкторы восполни-

ли пробел, и теперь в Кузбассе казакам «Еди-
норога» могут дать достойный отпор кочевые 
ойратские воины «Тайдона».

Энтузиасты активно участвуют также в 
воссоздании боёв Великой Отечественной 
войны и проводят уроки патриотизма и инте-
рактивы совместно с кемеровским военно-па-
триотическим центром «Вымпел-Кузбасс».

Надежда Бойкова.



53 (26989)   //  Четверг, 29 июля 202112 детская комната

// подготовка к школе

 Фото Ǐергея ǁавриленко.

Ŧтот вũжныŲ ŸƈтыŲ кŴũсс

– Юлия Александровна, почему в 
пятом классе всё так сложно?

– Во-первых, идёт смена учителя. В на-
чальных классах учитель – это вторая 
мама для детей. Отношения между учите-
лем и учащимися чаще всего строятся по 
принципу домашних, родственных. Учи-
тель не просто преподает предметы, он 
учит обслуживать себя, заботится, что-
бы ребёнок был хорошо одет, сыт. Дети, в 
свою очередь, чувствуют себя защищён-
ными со своей первой учительницей. И 
вдруг им предлагают «сменить маму».

Во-вторых, учителей становится го-
раздо больше. Появляется множество 
разных преподавателей, каждый со сво-
им характером, со своими требования-
ми и привычками. Часто учителя ждут от 
детей, что те к ним приспособятся, никак 
не облегчая школьникам этот процесс. 
Трудности у пятиклассников может вы-
зывать и необходимость на каждом уроке 
приспособиться к своеобразному темпу, 
особенностям речи, стилю преподавания 
каждого учителя.

В-третьих, новые предметы и увели-
чение объёма информации. Если рань-
ше ежедневно ученики готовились к 3-4 
предметам, то теперь – к 5-6. 

В-четвёртых, новые требования. Рас-
согласованность, даже противоречивость 
требований разных педагогов. Учителя, в 
предыдущем году работавшие с выпуск-
никами, тоже не сразу могут перестро-
иться на возраст пятиклашек, подстроить 
свой темп и способ подачи материала.

В-пятых, это отсутствие постоянно-
го кабинета. Взрослым может показать-
ся, что никаких трудностей здесь нет. Ка-
кая разница, в каком кабинете проходит 
урок. Такое мнение возникает из-за не-
знания психологии детей. На самом деле, 
отсутствие своего места, своей террито-
рии, необходимость на каждой перемене 
сложить вещи и перейти в другой кабинет, 
сама проблема перетаскивания большого 
количества вещей с места на место вызы-
вает у школьников чувство дискомфорта.

Родители должны понимать, что по-
знавательная активность подростков 
высока, однако способности будут раз-
виваться только в деятельности, вызы-
вающей положительные эмоции. А успех 
или неуспех влияет на мотивацию. Не-
редко прослеживается взаимосвязь меж-
ду отношением ребёнка к учителю и к 
предмету.

– В начальной школе самооценка во 
многом формировалась с помощью 
учителя, который основывался на ре-
зультатах учёбы. А сейчас?

– Самооценка подвергается коррекции 
и переоценке детьми, при этом во вни-
мание принимаются внеучебные навыки, 
характеристики и качества. Недоволь-
ство собой может касаться внешних изме-
нений, которые происходят с подростком. 
Поэтому дети испытывают огромную по-
требность в общей положительной оцен-
ке своей личности со стороны взрослых, 

причём вне зависимости от конкретных 
результатов и достижений. То есть под-
ростки нуждаются в поддержке от взрос-
лых. Проявление раздражительности 
и нестабильности эмоциональной сфе-
ры часто связано именно с чувством, что 
«по-старому» не могу жить, а «по-новому» 
не умею. А также с физиологическими из-
менениями, которые психофизиологами 
характеризуются как гормональная буря. 
А ещё в пятом классе дети не находятся в 
сфере постоянного внимания классного 
руководителя и им трудно пользоваться 
разумно своей свободой. Переход в пя-
тый класс – это всегда про изменение ста-
туса: от самых старших в начальной шко-
ле к самым младшим в средней.

– На что родителям следует обра-
тить внимание? 

– Это время изменения режима дня ре-
бёнка в сравнении с начальной школой, 
увеличение физической и умственной на-
грузки. Идёт быстрое физиологическое 
взросление многих детей, гормональные 
изменения в организме. Это время обра-
титься к подростковому эндокринологу, а 
при нажитых к этому возрасту хрониче-
ских заболеваниях – к доктору по профи-
лю. Ещё момент – изменения в питании 
ребёнка, связанные с его большей само-
стоятельностью. И снижение интереса 
к учёбе и успеваемости. Многие отмеча-
ют напряжённые отношения между деть-

ми. Ещё вчера дружный класс становится 
просто группой детей, возникают кон-
фликты, драки, ссоры. Может быть по-
вышенная тревожность, снижение само-
оценки. Или непредсказуемые реакции. 
И в этот период дети могут от родителей 
отстраняться. Часто свои трудности они 
плохо осознают, считают, что всё дело 
только в них самих… И не делятся пере-
живаниями с родителями. У родителей 
же создаётся впечатление полного бла-
гополучия. Очень важно мамам и папам 
уловить изменения в поведении ребёнка, 
понять их причину и вовремя оказать по-
мощь.

– А какие проблемы заботят учите-
лей, которым достанутся бывшие чет-
вероклашки?

– Здесь хочется рассказать «по пун-
ктам».

1. Большинство детей приходят в пя-
тый класс несамостоятельными. Родите-
ли уже не так следят за уроками, а точнее, 
за выполнением домашних заданий. Ре-

бёнок не привык к тому, что его не кон-
тролируют и вся ответственность теперь 
лежит на нём.

2. Многие дети выпрашивают оценки. 
В началке они это делают постоянно, и 
их добрая учительница-мама пойдёт на-
встречу ученику. А в пятом классе сразу 
плохие оценки, да ещё и в дневник! В пя-
том классе клянчить оценки недопусти-
мо.

3. Ребёнок плохо читает. Многие так и 
приходят после начальной школы с низ-
кой техникой чтения. Это провал, когда 
ребёнок в пятом классе читает тык-мык, 
запинаясь, когда его попросили про-
читать отрывок из параграфа. Поэтому 
чтение остаётся важным аспектом обу-
чения.

4. Плохой почерк. Речь не о красоте 
выводимой буквы, а о понятном почерке, 
читабельном. Прописи помогут испра-
вить, улучшить ситуацию, но на это ни-
кто не обращает внимание.

5. Возросший темп работы в пятом 
классе: дети, не умеющие быстро писать, 
отстают. Тут никого не ждут, надо успе-
вать. Лучше уже летом начать трениро-
ваться в переписывании текста на ско-
рость, чтении на скорость.

6. При переходе в пятый класс инди-
видуальный подход учителя к каждому 
ученику нарушается. Происходит как бы 
обезличивание школьника. Есть только 
пятиклассники в целом. У каждого пред-
метника большая нагрузка и много уча-
щихся. Запомнить все особенности всех 
учеников он просто не в состоянии. По-
этому у ребёнка создаётся впечатление, 
что он никому из учителей не нужен. Но 
бывает и такое, что ученики ощущают это 
уже в начальной школе. Здесь важно ор-
ганизовать открытую беседу родителей, 
учителя и ребёнка. Возможно, понадо-
бится профилактическая беседа с психо-
логом.

7. Дети не умеют работать с текстом. Не 
могут найти главную мысль прочитанно-
го. Обучить этому детей – работа учителя 
начальной школы, но в пятый класс мно-
гие дети приходят без этого навыка. От-
сюда и маленький словарный запас, и не-
способность описать, пересказать.

– По опыту знакомых, низкая само-
оценка тоже может добавить сложно-
стей при адаптации в пятом классе…

– Да, всё так. Многие девочки и маль-
чики приходят уже с комплексами из 
начальной школы. Если для младшего 
школьника (четвёртый класс) ведущей 
деятельностью является учебная, то в 
младшем подростковом возрасте (пя-
тый класс) ведущей деятельностью для 
школьников становится общение. Под-
росток по сравнению с младшим школь-
ником более чутко относится к мнению 
коллектива. Если младшего школьни-
ка удовлетворяет похвала учителя, то 
подростка больше затрагивает обще-
ственная оценка. Мнение учителя ав-
торитетно для ученика все четыре года 
начальной школы. А когда дети оказы-
ваются в пятом классе, то мотивы, кото-
рые побуждали их к учению в младших 
классах (интерес к пребыванию в шко-
ле, первые результаты труда), уже удов-
летворены, а новые ещё не сложились. 
Записи в тетрадях и дневниках стано-
вятся небрежными, куда-то пропадает 
старательность и аккуратность. Ребё-
нок, которого было не оторвать от кни-
ги, теперь не хочет брать её в руки. Здесь 
выход один – хвалить, подбодрить и за-
мотивировать!

Ƽǩǩа ǎǤǨоȰǯк.

Переход из «началки» в среднее звено £ время не самое 
простое. В чём ˂е заключается сло˂ность этого периода 
и как миновать «подводные камни», о которые «споты-
каются» и дети, и родители, и педагоги. ˤоворим об этом 
именно до наступления сентября £ чтобы было время «для 
манёвров». ʴенными советами делится ʼлия ˤрадусова, 
педагог�психолог кемеровской гимназии ̲ 4�, медиатор  
школьной слу˂бы примирения.

// кстати

͖͍͑ ͍͂̀͆͌  
ДЛ͞ ͎͈͉͑͞Л͈͉̀͐͐͌̀�
• ȥереход на новый уровень взаи-
моотношений родителей с подрост-
ком от указыващих, руководящих к 
взаимоуважащим.
• Ребȴнок хочет получить свободу от 
родительского контроля и в то же 
время боится еȴ, т.к. не умеет е рас-
поряжаться.
• Ȥтношения со сверстниками � 
огромная психологическая ценность, 
происходит смена ведущей деятель-
ности с учебной на деятельность 
общения.
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// хоккей с мячом

ŔƉŭ и ŸŴũŵень нũ новоŲ ũрене

 Ледовый дворец «Куǥбасс» готов к первому турниру в своей истории. Фото Вячеслава ƾйкина.

 // спринт-новости

Р˥ˤʭИ
˨овокузнецкий «Металлург» в стар-
товом туре чемпионата России �0�0�
�0�� г. переиграл на своём поле 
«ˬтрелу» из Казани £ ����0 ������.

ǩозяева уверенно наǆали поединок� 
в первом та֬ме новобранец �сталеваров� 
ǥоман ƪяков заработал восемǋ оǆков
 без-
ошибоǆно выполнив два штрафныǲ и ре-
ализацию после того
 как ǣлег Сибиряков 
приземлил мяǆ в заǆǳтном поле соперников 
�попытка на языке регбистов��

Ǥосле перерыва Виктор Ǡозловски֬ 
совершил вторую попытку �ǡеталлурга�
 а 
ƪяков набрал еǈǳ два оǆка – ����� ǣднако к 

���֬ минуте �Стрела� сравняла сǆǳт – ������ 
Ǣа десято֬ минуте компенсированного 
времени Ǣиколоз Суǲашвили прорвался в 
�заǆǳтку� госте֬ – �����Ô

В понеделǋник
 � августа
 коллектив 
главного тренера Вяǆеслава Ƴалунова при-
нимает клуб �ВВА�Ǥодмосковǋе� �ǡонино�
 
одолевши֬ �� июля в Ǡрасноярске �Ǡрас-
ны֬ ƺр� �������� ǡатǆ состоится на стадионе 
�ǡеталлург�
 где новокузнеǆане базируются 
на период реконструкции свое֬ арены� Ǣа-
ǆало – в ������

ˮʳ˭ʭ˩Л
В пятницу, �0 июля, ме˂дуречен-
ский клуб «Распадская» во втором 

туре ˉинального этапа чемпионата 
ˬибири и Дальнего Востока встре-
тится в ʭарнауле с дублем «Динамо».

В стартовом матǆе решаюǈе֬ стадии 
соревновани֬ междуреǆенцы одолели дома 
�� июля иркутски֬ �ƪа֬кал� – ���� Ǥобедны֬ 
мяǆ на ���֬ минуте забил ǡаксим Ʋевелǳв�

В финалǋном турнире девятǋ коллек-
тивов проведут по �� матǆе֬� ưǆитываются 
оǆки
 набранные на предварителǋно֬ 
стадии� �ǥаспадская� замыкает тро֬ку 
лидеров
 заработав одиннадцатǋ оǆков в 
пяти матǆаǲ �разница мяǆе֬� ����� Ǣа один 
балл болǋше
 но после шести игр
 в активе 
�молодǳжки� ǨǠ �Ǣовосибирск��

ƼǩдǬей ǎаǬков.

Ушёл из жизни Владимир Павлович Ба-
лаганский, бронзовый призёр чемпионата 
СССР-1973 по хоккею с мячом в составе ке-
меровского «Кузбасса».

Владимир Балаганский родился 23 июля 
1949 г. в Кемерове. Мастер спорта СССР. За 
«Шахтёр» – «Кузбасс» выступал в высшем 
дивизионе русского хоккея в 1967-1977 го-
дах. Один из лучших бомбардиров нашей ко-
манды в чемпионатах СССР – 78 мячей.

В чемпионате СССР 1972-1973 г. провёл  
25 матчей, забил 18 голов, в том числе по-
бедный в заключительной игре сезона в Мо-
скве с «Динамо» (5:3).

Искренние соболезнования родным и 
близким заслуженного ветерана кузбасско-
го спорта.

// утрата

В новом ледовом дворце спор-
та «Кузбасс» на Притомском про-
спекте в один круг сыграют шесть 
клубов. Остальные соперники ке-
меровчан – «Уральский трубник» 
из Первоуральска (2 августа), 
иркутский «Байкал-Энергия» 
(3 августа), новосибирский «Сиб-
сельмаш» (5 августа) и чемпион 
страны-2021 красноярский «Ени-
сей» (6 августа).

Начало всех матчей «Кузбасса» 
– 19.00. Цена билетов – 100 рублей. 
Болельщикам разрешается за-
полнить половину арены, рассчи-
танной на шесть тысяч мест. Ко-
нечно, от болельщиков требуется 
соблюдение антиковидного про-
токола: защитные маски, соци-
альная дистанция.

Восемь клубов группы «Запад» 
оспорят первенство в Ульяновске 
1-11 августа. В плей-офф Кубка 
страны-2021 выйдут дуэты лиде-
ров из двух групп. Решающая ста-
дия соревнований запланирована 
на 1-3 октября. Место проведения 
«финала четырёх» определят на 
конкурсной основе.

͏аннͽͽ ¢ͭредͯеͦонка¡� 
͎олнаͽ вакʹинаʹиͽ

Новый сезон русского хоккея 
начнётся на месяц раньше, чем 
в предыдущие годы. Причиной 
тому – XL чемпионат мира, за-
планированный в Иркутске на 11-
17 октября.

Хоккеисты «Кузбасса» выш-
ли из отпуска уже 7 июня и под 
руководством главного трене-
ра Дмитрия Щетинина две неде-
ли тренировались в Геленджике 
(Краснодарский край). Спустя ме-
сяц, 5 июля, наша команда про-
вела первое занятие на льду кры-
того катка стадиона «Химик», а 
накануне турнира тренируется на 
новой арене, где сегодня сыграет 
контрольный матч с «Байкалом-
Энергией».

В межсезонье «Кузбасс» по-
полнили игроки уровня нацио-
нальных сборных: швед Симон 
Янссон (первый иностранный 
игрок в истории клуба) и росси-
яне: вратарь Артём Катаев, по-

лузащитники Руслан Тремаскин, 
Александр Егорычев, нападаю-
щий Владислав Тарасов.

Тремаскин и Тарасов – воспи-
танники кемеровской школы рус-
ского хоккея, выступавшие ранее 
соответственно за «Байкал-Энер-
гию» и московское «Динамо». Ка-
питан команды – трёхкратный 
чемпион мира Алексей Чижов.

Примечательно, что игроки 
«Кузбасса» и «Кузбасса-2» прош-
ли полный курс вакцинации от 
коронавирусной инфекции. Кеме-

ровчане вакцинировались ещё до 
того, как Федерация хоккея с мя-
чом России информировала руко-
водителей клубов, что «оставляет 
за собой право не допускать хокке-
истов и членов административно-
тренерского составов, не прошед-
ших полный курс вакцинации, к 
соревнованиям и сборам под эги-
дой ФХМР в сезоне 2021-2022 г.».

͉онтрольные ͯͭаррин͢и
Хабаровский «СКА-

Нефтяник», соперник хозяев в 
стартовом туре, адаптируется в 
новом дворце, сыграв 27 июля 
контрольный матч с «Сибсель-
машем» (7:4). В составе армейцев 
хет-трик сотворил наш земляк 
Владимир Каланчин, сменивший 
клубную прописку в межсезонье.

В заявке дальневосточников 
– экс-кузбассовцы Павел Рязан-
цев, установивший в минувшем, 
«бронзовом» для команды, чем-
пионате страны личный бомбар-
дирский рекорд сезона (64 мяча), 
Александр Антипов, Дмитрий 
Аникин и уроженец Кемерова 
Алексей Торгонский.

Остались в коллективе, ко-
торый вновь возглавил Миха-
ил Юрьев, неоднократные чем-
пионы мира: вратарь Денис 
Рысев, защитники Юрий Вику-
лин, Василий Грановский, полу-
защитник Юрий Шардаков, на-
падающий Артём Бондаренко 
(пропустит турнир по состоянию 
здоровья), а также финский леги-
онер Туомас Мяяття.

На игровой форме армейцев, 
наряду с игровым номером, бу-
дет и цифра 78. Под номером 78 
выступал шестикратный чем-
пион мира Максим Ишкельдин, 
скоропостижно скончавшийся в 
июне.

Сегодня «СКА-Нефтяник» 
проведёт контрольный матч с 
«Уральским трубником». 

͎ерваͽ ͯтраниʹа  
летоͭиͯи

Крупнейший за Уралом ледо-
вой дворец «Кузбасс» – второй 
крытый каток для хоккея с мя-
чом в Кемерове. Первый – кры-
тый модуль стадиона «Химик» 

– построили накануне чемпиона-
та мира-2007. А искусственный 

лёд на открытой арене «Хими-
ка» впервые опробовали в ноя-
бре 2003 года. Таким образом, в 
областном центре по-прежнему 
лучшая в стране база для русско-
го хоккея.

В 2007-м в Кемерове состоялись 
сразу три этапа Кубка России. Тур-
нир увенчался победой «Кузбасса», 
переигравшего в финале красно-
горский «Зоркий» (7:4).

Все матчи двух этапов турни-
ра (14 августа – 16 сентября, 17-
20 октября) прошли под крышей, 
а в плей-офф, где 3-5 ноября со-
перничали восемь клубов, пять 
из восьми игр, в том числе все 
три с участием хозяев, состоя-
лись на открытой арене стадио-
на «Химик».

И первая спортивная страница 
в летописи ЛД «Кузбасс» – пред-
варительный этап Кубка России 
по хоккею с мячом. Кемеровчане 
трижды завоевывали почётный 
трофей (2001, 2003, 2007) и ныне 
нацелены на максимальный ре-
зультат, нацелены радовать бо-
лельщиков скоростной, комбина-
ционной и результативной игрой.

ƾадǤǨ ƼǩǮоǩов.

В воскресенье, � августа, в Кемерове начнётся 
предварительный этап Кубка России в груп-
пе «Восток». ˯озяева льда из «Кузбасса» в 
стартовом туре сыграют в �9.00 с хабаровским 
«ˬКˢ�˨еˉтяником».

// памятка  
   болельщику
Кубок России. Первый этап. 
ˤруппа «Восток»
Кемерово. ЛД «Кузбасс»,  
1-� августа
Календарь матчей
� августа, воскресенье. 11.��. 
«Ƞнисей» � «Ɂральский трубник». 
15.��. «Сибсельмаш» � «Байкал-
ɉнергия». �9.00. «Кузбасс» £ 
«ˬКˢ�˨еˉтяник».
� августа, понедельник. 
11.��. «Байкал-ɉнергия» � «Ƞни-
сей».15.��. «СКȝ-ȣефтяник» � 
«Сибсельмаш». �9.00. «ʳраль-
ский трубник» £ «Кузбасс».
� августа, вторник. 11.��. 
«Ƞнисей» � «Сибсельмаш». 15.��. 
«СКȝ-ȣефтяник» � «Ɂральский 
трубник». �9.00. «Кузбасс» £ 
«ʭайкал�ʻнергия».
� августа, четверг. 11.��. 
«Ɂральский трубник» � «Бай-
кал-ɉнергия». 15.��. «Ƞнисей» � 
«СКȝ-ȣефтяник». �9.00. «ˬиб-
сельмаш» £ «Кузбасс».
� августа, пятница. 11.��. 
«Байкал-ɉнергия» � «СКȝ-
ȣефтяник». 15.��. «Ɂральский 
трубник» � «Сибсельмаш». 
�9.00. «Кузбасс» £ «˥нисей».

// кстати

ʰаявка ˯К «Кузбасс» на Кубок России��0��
Вратари � Ƞвгений Воронков �ɤ 55�, Максим Блинков �ɤ ���, ȝртȴм 
Катаев �ɤ 1�.
ʰаˍитники � капитан команды ȝлексей Ƀижов �ɤ ��, Семȴн Козлов 
�ɤ ͭ�, Денис Борисенко �ɤ 2��, ȝртȴм Савельев �ɤ ���, Данил ков-
лев �ɤ 2��, ȝндрей Ȫроменков �ɤ 1��, ȟригорий ковлев �ɤ 1��.
Полузаˍитники � Василий Ⱦаукенов �ɤ ��, Денис ɀгошин �ɤ ��, Си-
мон нссон �ɤ ��, Руслан Тремаскин �ɤ ���, ȝлександр Ƞгорычев �ɤ �1�, 
ȝлександр Баздырев �ɤ 1��, ȟригорий ȩȴдоров �ɤ  ���, ȝртȴм ȝзаров 
�ɤ ͭ��, ɀлья Бондин �ɤ  21�, ȝртȴм Рȴпях �ɤ ��, Ƞгор Бердников �ɤ 2��.
˨ападаюˍие � Вячеслав Ʉвецов �ɤ  ���, Владислав Тарасов �ɤ 1��, 
Кирилл Девятых �ɤ 15�, Владимир Михальченко �ɤ �5�.
ˤлавный тренер � Дмитрий Ʌетинин, старший тренер � ȝлексей 
Китьков, тренеры � ȝлександр Тимошенко, Вадим Стасенко.
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 Большая часть Кувейта  беǥжиǥненная пустыня. Но там� где 
есть жиǥнь� там роскошь и комфорт. Ведь почти все доǳоды 
Кувейта  от продажи нефтепродуктов.

őз œеŵеровũ ȟ в œżвеŲт

Анна – врач дерматолог-кос-
метолог, специалист по функ-
циональному питанию, врач 
превентивной медицины, спе-
циалист по расшифровке гене-
тических тестов в диетологии. А 
ещё она – соучредитель клиники 
косметологии в Кемерове и по-
бедитель Всероссийского кон-
курса по косметологии в номи-
нации «Лучшая коррекция губ в 
2018 году» от швейцарской ком-
пании «Теосиаль».

– Анна, почему именно Ку-
вейт?

– Я всегда хотела жить и рабо-
тать в ОАЭ, конкретно в Дубае. 
И начала поиск вакансий там. 
Но случайно мне попалась ва-
кансия в Кувейте. Написала, со 
мной связались. Было три эта-
па собеседования на английском 
языке, только после этого утвер-
дили мою кандидатуру. До собе-
седования я уже занималась ан-
глийским языком плотно, но всё 
равно он у меня был не на очень 
хорошем уровне. Однако меня 
не остановило это – не собира-
лась терять такую возможность 
и всё равно шла на эти собеседо-
вания. Понимала, что надо мак-
симально показать себя даже с 
плохим уровнем английского. И 
я это сделала. За полгода до отъ-
езда в Кувейт даже и не знала об 
этой стране вообще ничего (кро-
ме местоположения и названия). 
Все отговаривали ехать, ведь это 
было похоже на авантюру. Полу-
чается, что нашла я Кувейт слу-
чайно, но туда поехала заплани-
рованно.

– Кувейт так нуждается во 
врачах из других стран?

– Там три миллиона населе-
ния, и два из них – приезжие. Ко-
нечно, есть свои врачи, но много 
специалистов и из других стран. 
А вот из России врачей за полто-
ра года я так и не встретила. Зна-
ете, у меня нет барьера, что меня 
ждут или не ждут где-то. Я сама 
решила и поехала, абсолютно 
комфортно влилась в ритм жиз-
ни города, в коллектив. Не было 
проблем с адаптацией, не было 
языкового барьера. В Кувейт во-
обще часто приезжают из-за вы-
сокой зарплаты и отсутствия на-
логов. Ради этого многие готовы 
мириться с арабским ментали-
тетом и климатом. Молодёжь 
собирается подзаработать денег 
и вернуться домой через год-два. 
Семейные пары рассчитывают 
пожить подольше, чтобы купить 
недвижимость на родине и от-
ложить деньги на образование 
детям. По моим наблюдениям, 
большая часть приезжих рабо-
тает в сфере услуг. Также попу-
лярна работа в строительстве, 
медицине, педагогике и нефте-
газовой промышленности.

– Ваши первые впечатления 
от страны?

– Думала, что это будет похо-
же на Дубай, но оказалось не-
много не так. Меня это не рас-
строило. Всё новое – это очень 
интересно. Я познакомилась 
там с очень многими людьми из 
разных стран (Саудовской Ара-
вии, Египта, Марокко, Ливана, 
Сирии, Франции, ЮАР, Иор-
дании). И каждый из этих лю-
дей имеет своё мировоззрение 
и образ жизни… Это так инте-
ресно! Да, Кувейт – одна из са-
мых жарких стран мира. В этом 
году летом была максимальная 
температура, которую я заста-
ла, +70 градусов на солнце, а в 
тени +50 градусов. Часто виде-
ла, как горят машины от жары. 
У нас в Сибири замерзают, а у 
них – наоборот. Местные жи-
тели, к слову, тоже не понима-
ют, как мы в Сибири живём при 
такой погоде зимой. В Кувейте 
везде кондиционеры, нигде в 
помещении вы не увидите, как 
люди сидят и потеют от жары. 
А на улице в жару у бассейна 
или на пляже – очень даже ни-
чего. Помимо жары, летом бы-
вают песчаные бури. С декабря 
по апрель Кувейт преображает-

ся, всё начинает цвести и зеле-
неть. Дождь в стране – большая 
редкость. Его снимают на теле-
фоны, постят в сториз и обсуж-
дают на работе.

– Какие косметологиче-
ские процедуры востребова-
ны там?

– Мы все очень похожи. И де-
вушки везде хотят быть краси-
выми – и в России, и в Кувейте. 
Там очень популярны все те же 
косметологические процеду-
ры, как и у нас. И клиник очень 
много. В стране очень много 
красивых девушек. Но и в Рос-
сии их много. Единственное, 
что заметила (а была я в очень 
во многих странах), что в Кеме-
рове не только очень много кра-
сивых, но и много очень ухо-
женных девушек. Что касается 
косметологии, одно отличие 
всё же есть. Работая в клинике 
в Кувейте, девушки у меня часто 
просили «натуральный эффект 
от увеличения губ» – это озна-
чало, что должно «быть видно». 
А в России натуральный эффект 

– это значит, чтобы «муж не за-
метил». У меня до сих пор там 
контракт с клиникой, но из-за 
коронавируса Кувейт не выда-

ёт новые визы. И пока я не могу 
сделать визы для своей семьи, 
мы все находимся в ожидании в 
Кемерове.

– Кувейт – страна дорогая?

– Очень дорогая! Но когда 
я приехала обратно домой, то 
очень удивилась нашим ценам. 
И в магазинах, и в ресторанах 
они уже приближены к кувейт-
ским. При этом уровень жизни у 
нас совсем другой.

– А как вам местная кухня?

– Кувейтская националь-
ная кухня, как и многие араб-
ские, включает в себя огром-
ное количество мясных блюд. 
Свинину здесь не готовят, му-
сульманам её есть запрещено. 
Но говядину, курицу, барани-
ну и рыбу заказать можно поч-
ти везде. Самый популярный 
напиток после воды – кофе. 
Местные любят посидеть за ча-
шечкой кофе в кругу друзей и 
семьи. После 4 часов дня в ко-
фейнях всегда очереди, как и в 
кафе со сладостями и пирожны-
ми. Жители страны – большие 
сладкоежки. Там огромное ко-

личество ресторанов и кафе. Ре-
стораны индийской, китайской, 
итальянской, ливанской, араб-
ской, тайской и даже иранской 
и мексиканской кухонь рассы-
паны по всему Кувейту. Конку-
ренция огромна, но это никого 
не смущает. Складывается впе-
чатление, что каждую неделю 
где-нибудь открывается новый 
ресторан. Вообще, я больше 
предпочитаю европейскую еду, 
но сейчас уже очень даже по-
любила ливанскую кухню. Не-
смотря на то, что там есть све-
жие морепродукты, люди много 
едят фастфуда. Мне как дието-
логу этого не понять. Да, там 
полностью под запретом алко-
голь. Все вина и пиво – только 
безалкогольные.

– О чём-то задумались по-
сле такого опыта жизни/ра-
боты за границей, да ещё и в 
самый непростой период пан-
демии?

– Конечно, коронавирус силь-
но вмешался в мои планы. При-
шлось там ощутить на себе пол-
ный локдаун, мы сидели дома 
несколько месяцев. И даже это 
было для меня новым интерес-
ным опытом, я не теряла време-
ни: каждый день в режиме он-
лайн училась (повышала свою 
квалификацию по диетологии). 
И знаете, я поняла, что всё го-
раздо проще, чем кажется. Мож-
но уезжать, переезжать, возвра-
щаться… Мир такой большой и 
интересный, не нужно сидеть на 
одном месте. Во-первых, жизнь 
в другой стране – это большой 
опыт. Во-вторых, это уникаль-
ная возможность «подтянуть» 
английский. И вот уже не так 
страшно переезжать в другое ме-
сто.

Беǭедоваǧа  
Ƽǩǩа ǎǤǨоȰǯк.

Возмо˂но ли� Легко� ˩собенно если ты молод и амбициозен, путь  
к мечте не извилист. ˤлавное £ действовать. ˢ английский язык всегда 
мо˂но подучить. ˭ак решила героиня нашей сегодняшней истории £ 
кемеровчанка ˢнна ˬлепынина, которая успела уехать до пандемии  
в Кувейт, где полтора года проработала в медицинской клинике.

// 10 фактов о Кувейте

σ Столица Кувейта, город ɉль-Кувейт, была осно-
вана ещȴ в начале 1/"" века.

σ Ȥфициальный язык в Кувейте � арабский, нацио-
нальная валта � кувейтский динар.

σ В Кувейте до сих пор процветает монархия. 
Страной правит эмир.

σ Большая часть территории Кувейта представляет 
собой безжизненну пустын.

σ Ȥколо �5ґ всех доходов Кувейта составляет 
продажа нефтепродуктов. Кувейт � обладатель 
примерно 1� процентов всей нефти на ȿемле.

σ В Кувейте нет ни одной железной дороги.
σ Кувейт находится на восьмом месте в мире по 

процентному соотношени лдей с избыточным 
весом. Ȫотя основу рациона жителей Кувейта со-
ставлят морепродукты.

σ ȝлкоголь здесь находится под строгим запретом.
σ Две трети всех проживащих в Кувейте лдей 

� иммигранты, приехавшие в страну в поисках 
работы.

σ ȥособие на ребȴнка в Кувейте платится до до-
стижения им 2�-летнего возраста.
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ǈаǮеǬǤаǧȲ ǫоǧоǭȲ  ǫодǟоǮовǤǧа  
Ƽǧеǩа ǍǨǤǬǩова. 

 Надежда Кравцова.

 Фото прессслужбы администрации ǜргинского городского округа.

// личный опыт

ŕноŬоƈрżсное сƀũстье

͂ыͯокаͽ мода
Вертикальные клумбы – пик 

сезона. Это объёмные сооруже-
ния, конструкция которых тя-
нется вверх. Клумба засажива-
ется цветочными культурами. 
Такой приметный акцент нико-
го не оставит равнодушным. Он, 
словно магнит, цепляет взгляд 
гостей и соседей по участку. Рас-
смотреть клумбы можно издале-
ка, а подойдя ближе, подробнее 
остановиться на деталях благо-
ухающей композиции. Причём 
красота эта рукотворная. Сде-
лать вертикальный цветник 
можно и самостоятельно из са-
мых простых материалов, кото-
рые непременно найдутся в са-
ду-огороде.

«Ландшафтные дизайнеры 
ежегодно предлагают новые 
идеи по озеленению садовых 
участков и других территорий, 

– подмечает Надежда Кравцова, 
педагог дополнительного об-
разования Дворца творчества 
детей и молодёжи Ленинского 
района города Кемерово. – Вер-
тикальные клумбы быстро за-
воевали популярность у вла-
дельцев небольших участков. 
Самый простой способ создать 
вертикальную клумбу из кон-
тейнеров – взять горшки раз-
ных размеров (от большого до 
маленького)». Например, мож-
но оформить трёхъярусную 
вертикальную клумбу. Для это 
следует заполнить «тару» гото-
вым субстратом для цветочных 
растений, затем поставить один 
на другой. «Высаживаем в них 
ампельную петунию (у расте-
ния длинные и гибкие свисаю-
щие или стелющиеся побеги) из 
серии «Торнадо Черри» (это ги-
гантская петуния очень полю-
билась садоводам) и «Торнадо 
Сильвер».

Уход сводится к следующему 
алгоритму: ежедневный полив 
с комплексным минеральным 
удобрением, где имеются все ма-
кро- и микроэлементы. «Такая 
клумба будет всегда привлека-
тельна», – отметила Надежда 
Владимировна.

Между тем сегодня в специа-
лизированных магазинах много 
и готовых конструкций под вер-
тикальные клумбы. Они пред-
ставляют собой «многоэтаж-
ные» сооружения с ячейками. 
Можно самим сколотить из до-
сок своеобразную ширму с по-
лочками и прибить к ней вазоны, 
вырезанные из пластиковых бу-
тылок большого объёма.

Кроме того, кузбасские са-
доводы-любители обустраива-
ют и вертикальные грядки. Это 
конструкции, чаще деревянные, 
которые тоже несложно изгото-
вить собственноручно. Сколачи-
ваются они из нескольких ящич-
ков, то есть получается что-то 
вроде многоярусного шкафчика 
с отделами, которые заполняют-
ся землёй. К примеру, на такие 
вертикальные грядки огородни-

ки высаживают землянику са-
довую. А некоторые дачники с 
творческой жилкой умудряют-
ся превратить гряды в сезонные 
шедевры загородного искусства. 
Для их создания очень часто ис-
пользуются листья салата раз-
ных сортов и фактур. Аромат-
ные травки, горох, томаты и 
прочее разноцветье.

͋аленькиΨ мир ͯкаͦки
Всё чаще доморощенные ди-

зайнеры разбивают на участке 
рокарий – каменистый цветник. 
В нём главную роль играют не 
цветы, а именно камни. «В ос-
нове рокария лежит сочетание 
гармонично подобранных на-
туральных камней и декоратив-
ных карликовых хвойных расте-
ний и кустарников, – объяснила 
Надежда Владимировна. – Его 
располагают там, где размеще-
ние других цветников затрудне-
но (на террасах, откосах, скло-
нах). Есть здесь и существенный 

нюанс: растения выбирают низ-
корослые. К примеру, находит 
применение туя, можжевель-
ник, горная сосна, ель канадская, 
барбарис пурпурный. Но это не 
единственные «персонажи»: по-
дойдут и почвопокровные – все 
виды очитков, яснотка, а также 
декоративнолистные многолет-
ники – хоста, астильба, гейхера. 
Перегружать композицию рас-
тениями не стоит, должны про-
сматриваться камни».

Чтобы рокарий весной уже 
был цветущим, стоит посадить 
грядами луковичные многолет-
ники – крокусы, тюльпаны, нар-
циссы, примулу. А также следует 
немного добавить однолетни-
ков – петунии, лобелии и саль-
вии. «Все растения должны со-
ставлять единую композицию и 
сочетаться между собой по раз-
меру и по цветовой гамме. До-
полнительно декорируем мра-
морной крошкой и натуральной 
сосновой щепой», – отметила пе-
дагог.

Важно приобрести для рока-
рия ткань – лутрасил или спанд-
бок. А осенью подготовить ме-
сто для удивительного цветника 
(разметить контуры, сдобрить 
почву). «В конце апреля – вы-
копать посадочные ямки, доба-
вить минеральное комплекс-
ное удобрение (25 граммов под 
одно растение) и провести по-
садку (а покупать «зелень» луч-
ше весной), – отметила Надежда 
Кравцова. – Далее уложить не-
сколько средних камней по 5-10 
килограммов в центре, а где бу-
дет мраморная крошка – рассте-
лить спадбокс или лутрасил».

Луковичные растения сосед-
ствуют со средними камнями 
и одним высоким «сородичем» 
(Туя Смарагд, к примеру). «Нуж-
но распределить по рокарию все 
хвойные и декоративнолистные 
растения, в июне подсадить одно-
летники. Рокарий будет прекра-
сен в любое время года», – убеж-
дена Надежда Владимировна.

Рокарий способен украсить 
самый скучный участок. Приме-
чательно, что каменный сад не 
нуждается в возделывании и по-
стоянном контроле. Этот остро-
вок может быть окружён сухой 
водой. Сухие ручьи тоже не тре-
буют большого ухода, но смо-
трятся эффектно. Для их соз-
дания потребуются камешки 
разного размера, фактуры, цвета 
и галька. Здесь главное красиво 
уложить природный материал. 
В данную композицию можно 
добавить тую (хвойное расте-
ние) или можжевельник (казац-
кий, сибирский). Считается, что 
туи плохо растут в суровых кли-
матических условиях, веточки 
у них желтеют быстро, но если 
за ними правильно ухаживать и 
укутывать на зиму, они весьма 
неплохо чувствуют себя и в на-
ших краях. 
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Их дом на улице Нахановича в Юрге приме-
тен издалека, да и знаком уже многим. О талан-
тах хозяев в ландшафтном дизайне известно во 
многих уголках Кузбасса. Вот и нынче они ска-
зочно оформили свой дворик. Жителей города 
и гостей встречают любимые персонажи. Уже 
практически все знают адрес, специально при-
езжают сфотографировать или сделать селфи на 
память.

К слову сказать, идейным вдохновителем ма-
стера стала его супруга – Тамара Николаевна. 
Именно она придумывает концепции, а умелые 
руки мужа воплощают их в жизнь. В основном 
для декоративных фигур и разных замыслова-
тых элементов юргинец использует дерево и пе-

нопласт, который покрывает эмалированной 
краской.

Примечательно, что на протяжении несколь-
ких лет на каждый праздник семья Колмогоро-
вых меняет сюжет рукотворной истории. На сей 
раз они воплотили загадочное «Лукоморье». За-
конченный облик обрели герои из пушкинской 
поэмы «Руслан и Людмила».

«Благодарю Анатолия Викторовича и Тамару 
Николаевну за творческий подход и неравноду-
шие! – написал в своём паблике глава Юргинского 
городского округа Алексей Фомин. – Дорогие юр-
гинцы, оставляйте комментарии, пишите в директ 
об инициативных земляках, которые превращают 
свои улицы и дворы в настоящую сказку».

// благоустройство

ПżƁкинскиŲ ŭворик

 Вертикальная клумба станет ярким акцентом на любом участке. 
Фото иǥ личного арǳива Надежды Кравцовой.

Во многих территориях Кузбасса стартовали конкурсы по благо-
устройству. В таких состязаниях не едино˂ды одер˂ивали победу 
супруги ˢнатолий Викторович и ˭амара ˨иколаевна Колмогоровы.






